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La candidata presidencial del

Frente Amplio por México,

Xóchitl Gálvez, realizó un pacto

de sangre en su arranque de cam-

paña, prometiendo no remover los

programas sociales vigentes en el

país.

"Por mis hijos y en recuerdo de

mis ancestros hago este juramento

ante las leyes de mi país", declaró

la candidata.

Gálvez firmó el pacto de san-

gre tras pincharse el dedo índice

izquierdo y firmar el documento

ante un notario público.

“Estampo mi sangre, que es lo

más valioso que tengo, de que no

se van a quitar los programas

sociales. Es un pacto de sangre

que voy a respetar”.

Asimismo, Xóchitl aseguró

que, de ganar las elecciones el

próximo 2 de junio, disminuirá la

edad para que los adultos mayores

reciban su pensión, a los 60 años

de edad.

Por otro lado, subrayó que,

respecto al tema de la inseguridad

en México, con ella, "se acabaron

los abrazos", por lo que pretende

"aplicarles toda la ley", dijo recor-

dando a las víctimas del crimen

organizado en los últimos años.

"Ojalá México tuviera maras y

ese fuera el problema. Aquí esta-

mos hablando de cárteles de las

drogas extremadamente peli-

grosos, estamos hablando de

delincuencia organizada que se ha

abierto a otras áreas, secuestro

exprés, extorsión, cobro de piso",

explicó.

Aclaró que a esa cárcel se

mandaría a los peores criminales.

Arranque de campaña

Cabe recordar que, durante la

madrugada de este viernes,

Gálvez comenzó su campaña

presidencial en el municipio de

Fresnillo, en Zacatecas, una de las

entidades más inseguras de todo

el país.

Ahí, la aspirante realizó una

caminata por la paz y se reunió

con familiares de personas desa-

parecidas.
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De ganar la elección, presume construir una gran cárcel con tecnología de punta para recluir

a los peores y más peligrosos delincuentes.

La candidata de Morena aseguró que debe seguir la transformación del país.

Entre las propuestas se encuentra la construcción de trenes en todo México.

Enlista Sheinbaum los 100 puntos
de su Proyecto de Nación 

Se transmitirán 48 
minutos de spots al día 

Por mis hijos y en
recuerdo de mis

ancestros hago este
juramento ante las leyes

de mi país".

Xóchitl Gálvez

“
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La candidata de Morena y la

coalición "Sigamos Haciendo

Historia" a la presidencia de

México, Claudia Sheinbaum,

arrancó este viernes su campaña

en el Zócalo de la Ciudad de

México.

Durante su discurso, la exjefa

de gobierno de la capital, enlistó

los 100 compromisos de su

Proyecto de Nación, haciendo

énfasis en la no reelección a un

cargo a partir del año 2030; la

revocación del mandato y seguir

"con la política de austeridad

republicana" del gobierno de

López Obrador.

"Este 2 de junio, el pueblo de

México tomará una decisión his-

tórica. Sólo hay dos caminos, que

siga la transformación o que

regrese la corrupción", declaró

Sheinbaum.

Además, la aspirante subrayó

que, a través del "humanismo

mexicano", se "cayeron los enga-

ños del pasado" en el país.

"Se decía que el Estado debía

subordinarse al mercado; que si

la economía se regaba desde arri-

ba, le iba a llegar a los de abajo;

que si aumentaba el salario míni-

mo, habría inflación, todo resultó

falso", añadió en su discurso.

Entre sus propuestas se

encuentra la construcción de tre-

nes a lo largo de México; la

prohibición de los vapeadores;

subir el salario mínimo del 11%

anual; aumento de becas para

todos los niveles de educación;

apoyo económico para las madres

de familia de 60 a 64 años; no

aumentar el costo de la luz y el

gas por arriba de la inflación.

Aunado a los puntos anterio-

res, incluyó la construcción de

500 mil viviendas; promover la

seguridad social para los reparti-

dores de aplicaciones; desechar la

reforma de pensión de Ernesto

Zedillo en favor de la de AMLO;

instalar plantas eólicas, geotérmi-

cas y de hidrógeno verde y la

ampliación de puertos en las cos-

tas del país.

Sheinbaum estuvo acompaña-

da por el dirigente de Morena,

Mario Delgado; del Partido

Verde, Karen Castrejón y del

Partido del Trabajo, Alberto

Anaya. 

El resto de su equipo está con-

formado por Marcelo Ebrard,

Ricardo Monreal, Adán Augusto

López y Manuel Velasco, quienes

también contendieron por la pre-

candidatura de Morena a la presi-

dencia.

Su equipo está conformado por Marcelo Ebrard, Ricardo

Monreal, Adán Augusto López y Manuel Velasco.

EL UNIVERSAL.-                                 

Desde este 1 de marzo, los capitali-

nos escucharán o verán 48 minutos de

spots al día en cada canal de televisión

o estación de radio, debido al arranque

de las campañas locales y federales.

En total se transmitirán diariamente,

en cada canal y estación por los

siguientes 90 días, 15 minutos de anun-

cios de los partidos políticos locales y

candidatos a la Jefatura de Gobierno,

26 minutos de los partidos y aspirantes

nacionales y siete de las autoridades

electorales.

Los 15 minutos al día que tendrán

los candidatos locales se dividirán en

30 spots de 30 segundos de duración

cada uno. En total se pasarán 2 mil 700

promocionales durante toda la campa-

ña en cada canal de televisión y esta-

ción de radio.

Durante esta etapa, Morena difundi-

rá en total por canal y estación 911

anuncios; PAN, 657; PRI, 421; PRD,

225; Movimiento Ciudadano dispondrá

de 189; PVEM, 181, y PT tendrá 116,

según el acuerdo aprobado por el

Instituto Electoral de la Ciudad de

México (IECM).

Esta distribución se otorgó, princi-

palmente, con base en la votación obte-

nida por cada partido.

"Los partidos Acción Nacional,

Revolucionario Institucional, de la

Revolución Democrática, Verde

Ecologista de México, Movimiento

Ciudadano y Morena participarán en la

distribución de 30% equitativo y de

70% proporcional a la votación obteni-

da. En el caso del Partido del Trabajo,

sólo participará en 30% equitativo",

establece el acuerdo.
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El presidente Andrés Manuel López

Obrador ha expresado en diversas ocasio-
nes que México contará con el mejor siste-
ma de salud pública del mundo, por enci-
ma que el de Dinamarca.

En varias de sus conferencias mañane-
ras, López Obrador aseguró que nuestro
país tendría un sistema de salud de calidad,
con médicos especialistas, atención de pri-
mera y medicamentos gratuitos.

En su conferencia matutina del 21 de
noviembre de 2023 en Palacio Nacional, el
Presidente afirmó que en marzo de este
año se tendría "un sistema público de salud
de primera".

"Yo espero que para marzo ya se tenga
un sistema público de salud de primera,
con médicos, especialistas, todos los medi-
camentos, estudios, intervenciones quirúr-
gicas, todo de manera gratuita; ese es el
propósito que tenemos", declaró López
Obrador en noviembre del año pasado.

"Antes de que yo termine"

En su conferencia mañanera de este
viernes 1 de marzo en Palacio Nacional, el
presidente López Obrador cambió la fecha
para tener el mejor sistema de salud del
mundo.

"Tengo que seguir trabajando, precisa-
mente en consolidar el sistema de salud
pública", dijo.

"¿Hay una fecha para eso?", se le pre-

guntó.
"Antes de que yo termine", respondió.
Adelantó que hará una gira por al

menos 23 estados para evaluar el sistema
de salud.

"El compromiso es que antes de termi-
nar, vamos a tener el sistema de salud
pública más importante del mundo. Yo
estoy viendo eso", declaró.

Cambia AMLO fecha para mejorar sistema de salud

Los primeros comerciales que aparecerán serán del PVEM, MC, PT, Morena,

PAN, PRI y PRD, pues así fueron sorteados.
En varias de sus conferencias aseguró que se tendrá el sistema de salud

como ‘Dinamarca’.

Realiza Xóchitl pacto de sangre
en su inicio de campaña

La aspirante del Partido Acción Nacional inició su proyecto en Irapuato.

Dio ‘fe pública’ sobre el compromiso de no quitar los programas sociales.

Sólo hay dos caminos, 
que siga la transformación

o que regrese la 
corrupción”.

Claudia Sheinbaum

“
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abriel, acompañado de
su madrina Lucero,
caminaba solemne-
mente hacia el altar de
la Iglesia de la
Purísima. Otros adoles-

centes de su misma edad lo acompaña-
ban, todos destinados a experimentar
un acto de fe profunda: la
Confirmación. El enviado del Obispo
les ungía la frente con aceite en forma
de cruz, marcando el inicio de un rito
sagrado. Sus manos, posadas sobre sus
cabezas, pronunciaban la frase ritual:
"Recibe por esta señal el don del
Espíritu Santo". La repuesta de los
pequeños resonaban, proclamando el
fin de este místico sacramento: Amen. 

Pero, ¿qué representa este rito para
la Iglesia Católica, donde el Obispo, o
en ocasiones un representante, otorgan
la Confirmación? Para los católicos,
este acto implica un crecimiento en la
fe y el compromiso continuo con la
enseñanza de la Iglesia. Así como en el
bautismo, donde Dios elige a sus hijos,
la Confirmación los une más íntima-
mente con el Espíritu Santo. 

Este ritual me lleva a una reflexión,
trascendental tanto en lo religioso
como en lo político, uniendo a ciu-
dadanos de diversas creencias en
México. Surge la analogía: las cam-
pañas presidenciales como un acto de
Confirmación política para el pueblo,

que el 2 de junio debe confirmar o rec-
hazar al partido oficial. 

Hace seis años, fuimos "bautiza-
dos" por un líder carismático, un
mesías que, recorrió el país predicando
su evangelio: “según San Andrés”.
Con promesas y parábolas, conquistó a
más de 30 millones de creyentes, lle-
gando al altar del Palacio Nacional.
Ahora, en este  2024, el pueblo debe
confirmar su fe en la llamada cuarta
transformación o rechazar al "Mesías
de Macuspana". 

En esta Confirmación política, no
es el Mesías quien se presenta ante sus
seguidores en la boleta electoral. En su
lugar, envía a una mujer de su confian-
za, buscando repetir el milagro de seis
años atrás, cuando el enviado de la
izquierda, surgido del pueblo,
ascendió al púlpito de Palacio
Nacional. 

Criado en el seno de una familia
católica por herencia materna, he deci-
dido junto con Isa, mi esposa, inculcar
en nuestros hijos esta fe, viviendo los
ritos de nuestra religión. Sin embargo,
dudo de ciertos aspectos del catolicis-
mo, quizás influenciado por mi padre
o por mi instinto crítico. Aun así, con-
fieso creer en la doctrina del "Mesías
de Macuspana" y su lema de "Primero
los pobres", aunque no puedo evitar
cuestionar algunos de sus actos y de
sus discípulos del gabinete. 

En este acto de Confirmación,

como aquella mañana en que mi hijo
Gabriel y sus compañeros se presen-
taron con humildad y fe en el altar,
Andrés deberá tocar  por si mismo las
campanadas de la misa política .

En el proceso electoral del 2 de
junio, se enfrenta a su propia
Confirmación, donde el pueblo
decidirá si continúa creyendo con fe en
la cuarta transformación o si opta por
rechazar lo depositado en el "Mesías
de Macuspana".  

hora sí, esta es la buena,
luego de precampañas e
intercampañas,  inician
las campañas electorales
en pos de elegir a la pres-
identa -con a- de

México, a 9 gobernadores, incluyendo al
jefe de gobierno de la CDMX y a 16
alcaldes, en total serán más de 20 mil car-
gos de elección popular. Habremos de ser
pacientes para escuchar 32 millones de
spots alusivos.

En vista de la veda electoral en que
estará prohibida la difusión de propagan-
da, el presidente López Obrador
aprovechará para hacer un recorrido por
el país para supervisar obras pendientes
sin recurrir a ningún proselitismo elec-
toral. ¿Cree usted que así será?, yo no, yo
creo que AMLO tendría que dejar de ser
él para mantenerse impasible, sin reac-
cionar a los supuestos agravios vertidos
por tanto conservador corrupto que pre-
tende regresar al poder para seguir roban-
do. “Son muy perversos los conser-
vadores, malos de malolandia”

En vía de mientras, el presidente con-
firma que seguirá hablando del papel de
los medios en el manejo de la informa-
ción, quienes hoy dominan con campañas
mediáticas, “Los partidos del bloque con-
servador, ¿cuánto le están dando al
Reforma, al Universal, a Radio
Fórmula?, ¿quién pompó las notitas, los
comentarios? Los partidos manejan
dinero del pueblo, a maicear con gorgojo
a El Universal, hagan un análisis a El
Universal”. Señor Presidente, está usted
atentando contra la libertad de expresión
y la información.

Para Presidente de México habremos
de decidir entre tres opciones, de las
cuales prácticamente sólo dos tienen
oportunidad,  la primera opción por la
continuidad, representada por la candida-
ta de la coalición Sigamos Haciendo
Historia, Claudia Sheinbaum, quien
promete avanzar con los proyectos del
presidente López Obrador, construyendo
el segundo piso de la Cuarta
Transformación. “Hemos demostrado
que el modelo republicano de austeridad
y economía moral es viable, brinda resul-
tados y tiene un alto sentido humanista”.
La segunda opción es por la espontánea
Xóchitl Gálvez, candidata opositora por
la coalición Fuerza y Corazón por
México, quién pertenece al Grupo
Parlamentario del PAN, ofreciendo
sumar esfuerzos en lugar de polarizar y
dividir, certeza jurídica, aumentar inver-
siones en distintos sectores clave,
incluyendo el energético, con reglas
claras, considerando que el gobierno es
socio de las empresas al 35% de las utili-
dades, pero principalmente promete tra-
bajar por la seguridad. Las encuestas pre-
liminares le conceden ventaja a Claudia
Sheinbaum, sin embargo, las campañas
apenas inician, sin que haya nada para
nadie.

El Ejecutivo reiteradamente manifies-
ta no intervenir en el proceso electoral,
veamos una muestra de ello: “La gente
está muy contenta, por eso les digo que
va a continuar la transformación, yo me
voy a jubilar porque soy maderista.
Además, estoy muy tranquilo porque la
persona que me va a sustituir es extraor-
dinaria, piensa igual que ustedes y que
yo, para qué nos preocupamos, no hay
que tenerle apego al poder o al dinero”.

El presidente López Obrador, a 7
meses de entregar la presidencia -ojalá
también el poder- agudiza su virulencia
contra cada vez más adversarios, descali-
fica, agrede y acosa, se va contra el peri-
odista que comunica un ilícito, no contra
quién lo cometió, difundiendo  sensibles
datos personales del mismo. ¿Con esa
animadversión hacia supuestos adversar-
ios -muchos ya enemigos- concluirá el
ostentoso régimen de la transformación?

anto el Ejército como el
Centro Nacional de
Inteligencia (CNI) inves-
tigan irregularidades, si
no es que francos ilícitos,

presuntamente cometidos durante la
gestión como director de la Agencia
Nacional de Aduanas de México
(ANAM) -del primero de enero al 12 de
octubre de 2022- del hoy secretario gen-
eral de gobierno del Estado de México,
Horacio Duarte.

Lo anterior lo documenta un oficio
de la Secretaría de la Defensa Nacional
(SEDENA) enviado por su titular, el
general secretario Luis Cresencio
Sandoval el 18 de agosto de 2022 al
director del CNI, general de división
retirado Audomaro Martínez Zapata.

El oficio, también publicado en días
recientes por la revista “Contralínea”
señala a Juan Carlos Madero Larios,
alto funcionario de Aduanas bajo el
mando de Duarte, de “recibir recursos
de negociaciones con operadores exter-
nos de las aduanas de Baja California y
Sonora” y de participar en “probables
actos de corrupción relacionados con el
contrabando de hidrocarburos y de
pepino de mar cuando laboró en la adu-
ana de Progreso, Yucatán”.

El documento de marras recuerda
que Madero Larios debió haber sido
cesado conforme a la instrucción dada
por el presidente de la República el 25
de agosto de 2021 (cosa que no había
ocurrido hasta el momento en que fue
enviado el referido oficio) y señala a
otros tres funcionarios bajo el mando de
Duarte de “manipular el Sistema de
Parametrización de la ANAM para pre-
suntamente realizar actos de extorsión a
los agentes aduanales”.

Esto se suma a una serie de asuntos
que han dañado la reputación de
Horacio Duarte, quien dejó la dirección
de las 50 aduanas del país para incorpo-
rarse al gobierno mexiquense con
Delfina Gómez.

Es de conocimiento público, por
ejemplo, que la Fiscalía de la CDMX,
durante la gestión de Ernestina Godoy y
en la época en la que Claudia
Sheinbaum Pardo aún era la jefa de
Gobierno, pidió autorización para inter-
venir las llamadas de Duarte como parte
de una investigación.

Por otro lado, están los documentos
filtrados tras el hackeo de los archivos
de la Sedena (Guacamaya Leaks) que
refieren su presunta responsabilidad
mientras dirigía Aduanas, de permitir la
entrada al país de más de 51 mil armas
ilegales (que la secretaria de Seguridad
Rosa Icela Rodríguez tiene como uno
de los principales problemas de seguri-
dad interior), y la salida hacia Estados
Unidos de fentanilo. Sobre esto último,
hay rumores de que por este asunto está
en la mira de las autoridades norteamer-
icanas y que por eso no ha salido del
país desde que dejó la Agencia Nacional
de Aduanas.

Por si fuera poco, están las recientes
denuncias por calumnias a través de
videos falsos que funcionarios del actu-
al gobierno del Edomex han presentado
y respecto a las cuales se dice en “radio
pasillo” del palacio de gobierno de
Toluca que son obra de áreas que están
bajo el mando directo de Duarte.

Lo cierto, nos dicen las fuentes con-
sultadas, es que hasta la fecha el fun-
cionario se dedica más a posicionarse
en medios y redes sociales, como el
punto de entrada y control de contratos
en el Edomex, además de comportarse
como si fuera “influencer”.

¿Será que en el caso de Horacio
Duarte aplica el dicho de: “¿Dime de
qué presumes y te diré de qué careces”?

¡Arrancan las campañas!

Con una ventaja de dos a uno de
Claudia Sheinbaum sobre Xóchitl
Gálvez y con Jorge Álvarez Máynez
colocado en un lejano tercer lugar de
acuerdo con los promedios de diversas
encuestas, arrancan hoy oficialmente
los noventa días de campañas políticas
por la Presidencia, 128 senadores y 500
diputados en el ámbito federal.

En el ámbito estatal también arran-
can hoy las campañas por las gubernat-
uras de la CDMX, Jalisco y Yucatán; lo
hará mañana la de gobernador en
Guanajuato, la de Tabasco el 16 de
marzo, la de Chiapas el 21 de marzo y
las de Morelos, Puebla y Veracruz el 31
de marzo.

En las elecciones del próximo
domingo 2 de junio también se reno-
varán mil 802 presidencias municipales,
431 cargos auxiliares, mil 975 sindicat-
uras y 14 mil 764 regidurías.

Al momento de que usted lea esta
columna, habrá iniciado ya su campaña,
si nada extraordinario ocurrió, la candi-
data de la alianza opositora, Xóchitl
Gálvez, quien el primer minuto de este
viernes realizó una caminata con velas
en la ciudad de Fresnillo, Zacatecas,
considerada recientemente como la más
peligrosa del país. Un arranque
estratégicamente bien planteado por el
mensaje que envía, toda vez que la
abanderada del frente Fuerza y Corazón
por México ha dicho que el tema central
de su campaña será el de la inseguridad
y la violencia.

En una dinámica más o menos simi-
lar, el candidato presidencial de
Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez

Máynez iniciará campaña en Lagos de
Moreno, municipio jalisciense goberna-
do por su partido, pero también listado
entre los cincuenta con más incidencia
delictiva.

La candidata de Morena-PT-Verde,
Claudia Sheinbaum, lo hará esta tarde a
las 16 horas en el Zócalo de la ciudad de
México, plaza de los grandes mítines de
Morena y López Obrador que la aspi-
rante presidencial deberá llenar tanto o
más que los asistentes al de la llamada
“marea rosa” el pasado domingo 18 de
febrero.

El equipo de campaña de
Sheinbaum, anunciado ayer oficial-
mente y que incluye a las “corcholatas”
que le disputaron la encuesta de Morena
por la candidatura presidencial (Adán
Augusto López, Marcelo Ebrard,
Ricardo Monreal y Manuel Velasco)
espera ya una primera definición del
programa de gobierno de lo que han lla-
mado “el segundo piso de la cuarta
transformación”. Buen mensaje de
unidad.

El promedio en la más reciente
encuesta de encuestas de “Oraculus” le
da a Sheinbaum 62 puntos en las prefer-
encias electorales, 32 a Xóchitl Gálvez
y seis a Álvarez Máynez. Y el de
Polls.mx les da 57, 33 y cinco, respecti-
vamente. La encuesta de “Buendía &
Márquez” levantada para EL UNIVER-
SAL y publicada el lunes pasado por El
Gran Diario de México, da 59% a la
candidata de la coalición “Sigamos
haciendo historia”, 36% la de la alianza
opositora y 5% al de Movimiento
Ciudadano.

En el arranque, la ventaja de
Sheinbaum se ve irremontable.

@RaulRodriguezC
www.raulrodriguezcortes.com.mx

No hay, afortunadamente, cosas
graves [en el país]”, comenta el
Presidente, palabras nada atinadas y
que marcan el inicio de las elec-

ciones federales este primero de marzo del 2024
en nuestro país. Así comienza la sucesión de este
Gobierno, que desafortunadamente ostentará el
récord del mayor número de muertes, no solo en
términos de violencia o homicidios, sino también
en temas relacionados con la salud pública. Es
verdaderamente preocupante la frivolidad insti-
tucional en la que se enmarcan las 84 tragedias
diarias, es decir, los 84 homicidios en promedio
que sufre este país, así como la inacción y el
escaso entendimiento o interés por parte del
Gobierno federal [por la seguridad nacional],
que nos ha acostumbrado a vivir en una realidad
alterna que emana desde Palacio Nacional y
desde donde se toman decisiones que lamenta-
blemente afectan la vida de 130 millones de
mexicanas y mexicanos.

Solo para establecer un marco de referencia,
iniciamos este periodo electoral con 20 homi-
cidios de aspirantes a puestos de elección popu-
lar. La violencia, ya prácticamente generalizada
en muchas regiones de nuestro país, se hace evi-
dente. Basta con destacar lo ocurrido en el
municipio de Tijuana, mi tierra, esta semana.
Donde un comando de sicarios irrumpió en uno
de los lugares considerados más seguros de nues-
tra localidad, para ultimar a un contrincante
criminal. Dicho sea de paso, en esa zona habita

un representante diplomático de Estados Unidos
con su familia que, ante la catástrofe, optaron
todos por la típica táctica de salvaguardarse
“pecho a tierra”. Así, minutos después, de man-
era vergonzosa, el consulado norteamericano
emitió un comunicado solicitando a sus conciu-
dadanos fronterizos que no salieran de sus domi-
cilios debido al enfrentamiento armado que se
suscitaba en una de las zonas blindadas de la ciu-
dad de Tijuana.

Como era de esperarse, la respuesta institu-
cional de las autoridades tijuanenses fue la
misma de siempre: guardar silencio absoluto. No
obstante, en un operativo policial, probable-
mente marcado por la fortuna, se logró la deten-
ción de una parte de los responsables y ejecu-
tores de este atentado, quienes portaban un arse-
nal. Afortunadamente, este incidente no provocó
pérdidas de vidas humanas. Sin embargo el
hecho tan conocido ya por todos nosotros, refle-
ja lo acontecido en otras regiones como Sinaloa,
Tamaulipas, Michoacán y el estado de Guerrero,
donde se han generado tragedias de manera clara
y contundente, incluyendo masacres, el des-
cubrimiento de cuerpos ultimados o mutilados en
diversos puntos de la República Mexicana.

Así, ante este escenario, el Presidente decidió
realizar un recorrido para revisar sus obras, su
herencia para el pueblo [según], y establecer de
manera frívola que “no hubo nada grave en nue-
stro país”, concluyendo que no es necesario que
el gabinete de seguridad se reúna. Es sintomáti-
co el hecho de que, incluso si se hubiera reunido,
no observaríamos ningún cambio relevante de

estrategia. En los últimos años no ha ocurrido
absolutamente nada que nos lleve a pensar lo
contrario.

Por lo tanto, esa frase presidencial que
quedará en los anales de la memoria colectiva de
los mexicanos como otras tantas, conlleva una
fuerte carga de ignorancia, indiferencia e indo-
lencia de quien gobierna este país. La violencia
que actualmente vivimos preocupa a más del
80% de las y los mexicanos y ha hundido a las
instituciones en el mayor descrédito en la histo-
ria contemporánea. Son instituciones preventivas
que no previenen, instituciones de procuración
de justicia que no investigan y autoridades mil-
itares que simplemente van de paseo a diferentes
entidades federativas, limitándose a cumplir con
sus turnos operativos, sin obtener resultados en
términos del combate a la delincuencia.

Esta transición y proceso electoral se tiñe de
rojo y de una pena absoluta porque la democra-
cia mexicana pareciera existir en este momento
bajo una lógica de guerra. Hasta la fecha,
178,000 mexicanas y mexicanos han perdido la
vida bajo este absurdo criterio de “abrazos y no
balazos”. Por si fuera poco, entre sus numerosas
declaraciones, el presidente, ha reconocido haber
dado órdenes para que la Guardia Nacional se
retire de diversas regiones, como en Guerrero,
para evitar “confrontaciones” con el crimen
organizado. ¿Qué les parece?

Esta es la dura realidad que se vive en México
y esperamos que, al menos en la perspectiva
local, como ocurre en el estado de Guanajuato,
podamos ver una luz al final del túnel que nos
permita revertir de manera determinante esta
lamentable situación que nos está cobrando
vidas, que nos deja sin esperanza por momentos.

sábado 2 de marzo de 2024

Arranque de campaña

México sin gobierno, sin seguridad

José Luis Galván Hernández

Alberto Capella
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Ciudad de México/El Universal.-            

Jorge Álvarez Máynez negó que él o
el partido político al que representa usen
bots en redes sociales para empujar su
campaña rumbo a las elecciones presiden-
ciales del próximo 2 de junio.

Ante acusaciones de que Movimiento
Ciudadano (MC) "ya empezó a usar la
maquinaria de likes" a su favor y otros
señalamientos de usuarios de X, el
emecista negó que el partido naranja use
perfiles falsos para ganar simpatías. 

En cambio, acusó que los bots que lo
siguen en sus perfiles son parte de la
"guerra sucia" que el PRIAN mantiene en
su contra.

"Llevo años en redes y nunca he uti-

lizado bots. Ya empezó la vieja política
con su guerra sucia: bots de Pakistán. Lo
'descubren' porque ellos lo hicieron. Y lo
que falta… Lo nuevo va en serio", acusó
el zacatecano al citar una publicación
donde la periodista Laura Brugés lo
señaló de usar cuentas nuevas, sin
seguidores, para darle "un empujoncito" a
sus aspiraciones presidenciales.

"Baia baia, ya empezó a andar la man-
quinaria de likes. La mayoría de las cuen-
tas que en la madrugada le dieron fav al
candidato de MC Álvarez Máynez, son
recién creadas y sin seguidores. Lo nuevo
necesita un empujoncito", crítico la
comunicadora.

El abanderado naranja también criticó

al PRIAN por "prometer más de lo
mismo", esto luego de que hoy, durante su
arranque de campaña, Xóchitl Gálvez
propusiera la creación de una mega cárcel
para narcos e integrantes de la delincuen-
cia organizada.

"Después de haber militarizado y
desangrado al país, violando los derechos
de miles con arraigo y #PrisiónSinJuicio,
el PRIAN promete más de lo mismo: Una
mega-cárcel, al tiempo que 100,000 per-
sonas están en prisión sin tener sentencia
y las calles están llenas de delincuentes",
escribió en su cuenta de X.

PRESENTA  EL 'FOSFOBÚS'
Jorge Álvarez Máynez inauguró el

"Fosfobús", vehículo proporcionado al

candidato por Movimiento Ciudadano
(MC), que lo acompañará a él y su equipo
político durante sus 90 días de gira por
todo México, pues recorrerá la mayoría
de las entidades a ras de tierra.

Tras su llegada al Aeropuerto
Internacional de Aguascalientes, de donde
el abanderado naranja partirá rumbo a
Lagos de Moreno, en Jalisco, para su
arranque de campaña, el emecista fue sor-

prendido con el autobús, que ya lo esper-
aba a la salida para conducirlo hasta su
evento.

"En el 'Fosfobús' vamos a trabajar,
vamos a recorrer el país, vamos a hacer la
campaña que sacuda a México", comentó
respecto al vehículo Álvarez Máynez,
luego de abordar la unidad con una son-
risa y dar un tour a su equipo.

Ya abordo de la unidad, declaró que

Ciudad de México/ El Universal.-                                
El Tribunal Electoral del Poder

Judicial de la Federación (TEPJF) apli-
cará rigurosamente sanciones en caso de
que las normas electorales no se respeten,
hará valer la ley con firmeza para proteger
a las ciudadanas y ciudadanos y no per-
mitirá que su voto les sea arrebatado o
condicionado, ni su voluntad manipulada
por nadie, sostuvo el magistrado de la
Sala Superior, Felipe Alfredo Fuentes
Barrera.

Advirtió que las decisiones del TEPJF
obedecerán únicamente a la lógica del
derecho. "Aquí no habrá simpatía ni
antipatía hacia ninguna persona o partido.
Así ha sido siempre y los datos de alter-
nancia política en todo el país son la
mejor prueba", afirmó en su mensaje
durante la sesión en que se presentó el
informe de labores de la Sala Regional
Xalapa del TEPJF.

El magistrado Fuentes Barrera sub-
rayó que, al dar inicio hoy las campañas
electorales en todo el país, las mexicanas
y los mexicanos deben tener la seguridad
de que las sentencias del Tribunal
Electoral se dictarán de manera indepen-
diente y autónoma del poder público
como ha sido durante casi 30 años de su
existencia.

"Afianzamos nuestro deber ante la ley.
Rigurosamente aplicaremos sanciones en
caso de que las normas electorales se no
se respeten", señaló, al tiempo que dijo
que la ciudadanía espera que el Tribunal
Electoral hará respetar las reglas y no
dejar impune a ningún infractor, que la
elección en cada municipio, estado y a
nivel federal se apeguen a la Constitución
y a la ley.

Subrayó que durante tres décadas  sólo
ha reconocido los triunfos a quienes real-
mente corresponden. "Mantendremos

este compromiso inquebrantable", agregó
el magistrado Fuentes Barrera, quien
manifestó que en el Tribunal Electoral
estamos unidos, fuertes y preparados para
otorgar al país, una vez más la democra-
cia que por la que ha optado vivir.

En ese sentido, convocó a la ciu-
dadanía a votar con tranquilidad y confi-
anza en el sistema electoral y que el tri-
bunal actuará con apego a derecho, inde-
pendencia e imparcialidad al ratificar el
triunfo de quien las y los ciudadanos le
otorguen su confianza.

La magistrada presidenta de la Sala
Regional Xalapa del TEPJF, informó que
en el periodo 2022-2023 se resolvieron
777 medios de impugnación, la mayoría
relacionados con juicios de la ciudadanía,
juicios electorales y asuntos generales.
Las temáticas más recurrentes corre-
spondieron a elecciones a través de usos y
costumbres, violencia política, entre otras.

MONTERREY, N.L., SÁBADO 2 DE MARZO DE 2024

Ciudad de México/El Universal.-                          

En pleno arranque de las campañas, el
Consejo General del Instituto Nacional
Electoral (INE) aprobó la madrugada del
viernes los registros para las candidaturas
de la Cámara de Diputados y el Senado de
la República.

En una sesión que se prolongó por 12
horas, el bloque de Morena, PT y Partido
Verde se opuso al registro de Francisco
García Cabeza de Vaca como diputado,
argumentando que está prófugo y que no
tiene nacionalidad mexicana; mientras que
el PRI exhortó a negar el registro al Senado
a Javier Corral, alegando que tiene doble
nacionalidad. Ambas recibieron el aval del
órgano electoral.

En el caso del exgobernador de
Tamaulipas, Francisco García Cabeza de
Vaca, Morena señaló que el exfuncionario
perdió sus derechos político electorales por

ser prófugo de la justicia.
El consejero Arturo Castillo propuso

otorgar el registro, pero abrir un periodo
para el análisis de las pruebas y de los argu-
mentos presentados por el partido Morena,
y así darle una garantía de audiencia a
García Cabeza de Vaca. La propuesta fue
rechazada.

En cambio, se aprobó una propuesta de
la consejera Claudia Zavala para que la
Dirección de Prerrogativas

El representante de Morena, Sergio
Gutiérrez Luna acusó de indolencia e
incluso complicidad por no revisar con
exhaustividad la documentación contra el
exlegislador.

Germán Martínez, acusó que Morena
busca hacer "un desafuero previo después
de un desafuero fallido".

La consejera puntualizó que se les pre-
sentó la credencial como un requisito. 

Aprueba INE registros
para el Congreso

Comienza producción de boletas electorales

Acusó que los bots que lo siguen en sus perfiles son parte de la "guerra
sucia" que el PRIAN mantiene en su contra.

Niega Jorge Álvarez 
Máynez uso de bots

El diputado del PT, advirtió que Ricardo Anaya no cumple los requisitos para
ser candidato por haber vivido en el extranjero.

Ciudad de México/El Universal.-           

Este viernes inició el ciclo de pro-
ducción de las más de 317 millones de
boletas federales que se usarán durante
la jornada electoral del próximo 2 de
junio

En el evento celebrado en Talleres
Gráficos de México, su directora gen-
eral, Maribel Aguilera, detalló que, de
estas boletas, 105 millones serán para
la elección de presidente de la
República. El resto, para la Cámara de
Diputados y el Senado. Expuso que la
producción concluirá el próximo 30 de
abril.

La consejera presidenta del INE,
Guadalupe Taddei, dijo que las boletas
serán el instrumento principal para que

los electores expresen sus preferencias
políticas el 2 de junio.

"Iniciamos el día de hoy una de las
etapas que estamos pensando que debe
de salir bien. Empezamos por ir a
Chihuahua para ver que efectivamente
íbamos a contar con el papel seguridad
y hoy estamos aquí por iniciar la pro-
ducción de las boletas", apuntó.

El INE acordó con Talleres Gráficos
la producción de más de 14 millones de
documentos sin emblemas, 2 millones
400 mil materiales electorales y aprox-
imadamente 312 millones de boletas
para los distintos cargos, sólo para el
voto en territorio nacional.

"Desde la década de 1990, los
mecanismos de seguridad en la boleta

electoral han sido un elemento esencial
asociado a su producción, y cada pro-
ceso electoral se han incorporado
nuevos mecanismos para que tanto la
ciudadanía, como los actores políticos,
puedan confiar en este elemento central
de nuestra democracia", subrayó.

La secretaria de Gobernación, Luisa
María Alcalde, sostuvo que las autori-
dades deben coordinarse para garanti-
zar el éxito del proceso electoral, en el
cual la impresión de boletas es un paso
fundamental.

Recordó que con este propósito se
instaló en la Secretaría de Gobernación
(Segob) —el pasado 5 de diciembre—
una Mesa de Seguridad
Interinstitucional para el proceso elec-
toral federal 2023-2024 para mantener
coordinación entre las secretarías de
Seguridad y Protección Ciudadana
(SSPC), de la Defensa Nacional
(Sedena) y de Marina (Semar), así
como de la Guardia Nacional, la
Fiscalía Especializada para la Atención
de Delitos Electorales (Fisel) de la
Fiscalía General de la República (FGR)
y el INE.

"El objetivo es identificar cualquier
factor de riesgo a la seguridad o integri-
dad, no solamente de las candidatas y los
candidatos, sino también del personal
servidor público encargado de organizar
las elecciones, funcionarios de casilla,
material electoral, en fin, poder prevenir y
atender las incidencias que se puedan pre-
senten antes, durante y después del proce-
so electoral".

Inician diputados campañas para reelegirse
Ciudad de México/El Universal.-           

Este viernes iniciaron campaña varios
diputados para lograr la reelección en San
Lázaro u obtener una curul en el Senado
de la República.

Pero ante la inseguridad que aqueja a
varias entidades del país, y el asesinato de
más de una decena de precandidatos,
algunos políticos han decidido tomar sus
previsiones.

Como en el caso del coordinador del
PRD en la Cámara de Diputados,
Francisco Huacus, quien utilizará un
chaleco antibalas para hacer campaña en
Michoacán, estado en el que asesinaron a
dos precandidatos de Maravatío, hace

unos días.
"La inseguridad amenaza la vida y el

bienestar de nuestras familias. Así (con
chaleco antibalas) recorreré el Distrito de
Apatzingán, para defenderte a ti y a nues-
tra patria, vota este 2 de junio sin miedo",
refirió en un vídeo que compartió en sus
redes sociales.

Por su parte, el diputado Jorge Triana
(PAN) señaló que es importante que se
modifique la conformación del Congreso
en la próxima legislatura, para que sea un
contrapeso del Poder Ejecutivo.

"Este gobierno nos ha quitado muchas
cosas, nos ha quitado nuestra seguridad,
nuestra tranquilidad, hasta nuestras medi-

cinas nos ha quitado. Para cambiar esta
realidad, necesitamos una nueva mayoría
en el Congreso", afirmó.

La diputada Cynthia López (PRI),
quien buscará ser senadora en la siguiente
Legislatura, inició campaña afuera de la
estación Tlatelolco, del Metro, donde
denunció el abandono de este sistema de
transporte.

"Basta de los senadores del Olimpo,
basta de los senadores que no hicieron
gestiones. Quiero hacer una denuncia de
lo que este gobierno ha hecho con el
Metro en la Ciudad de México, está en las
peores condiciones, somos de los Metros
más inseguros del mundo", aseguró.

No permitirá TEPJF que voto sea manipulado

El viernes 1 de marzo inició el ciclo de producción de las boletas electorales
para las elecciones del próximo 2 de junio.

Ante el frontispicio del recinto legislativo, Moreno Gómez proclamó la
‘urgencia de reorientar el rumbo nacional’.

Ayer
a las 18:30 horas falleció el Sr.

Valdemar Honorio
Sada Becerra  

a la edad de 75 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana. Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. Laura Guajardo de Sada,
hijas: Laura, Claudia y Ana Luisa Sada Guajardo,

hijo político: Oscar González, nietos: Mía, Sydney, Pato y Max y demás
familiares lo participan a usted con profundo dolor y agradecen sus oraciones

a Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe  HOY a partir de las 10:00 horas en Capillas del Carmen
(Ave. Constitución 951 pte.). Se celebrará Misa de Cuerpo Presente

MAÑANA domingo a las 11:00 horas en el Oratorio de las propias capillas,
despidiéndose ahí mismo.

Monterrey Nuevo León, a 2 de marzo del 2024.
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Ciudad de México/El Universal.-            

El presidente Andrés Manuel López
Obrador anunció un ambicioso plan de
evaluación del sistema de salud en
México, comprometiéndose a recorrer
23 estados del país antes del 21 de
marzo. 

Su objetivo es garantizar que México
cuente con uno de los mejores sistemas
de salud del mundo antes de que con-
cluya su mandato.

"Voy a hacer una gira por al menos 23
estados", declaró López Obrador en una
conferencia de prensa. 

"Este fin de semana voy a Veracruz,
Hidalgo, Tlaxcala y Puebla, a ver el tema
de salud. 

No es ninguna reunión, ni con enfer-
meras, médicos y trabajadores de salud,
es supervisar".

El mandatario detalló que el 21 de
marzo, después del aniversario del nata-
licio del presidente Benito Juárez, lle-

vará a cabo dicha evaluación en el esta-
do de Oaxaca. 

Durante estas visitas, se reunirá con
los gobernadores emanados de Morena y
los responsables del sector Salud para
constatar el progreso en la rehabilitación,
construcción de centros de salud, hospi-
tales, equipamiento y todos los servicios
relacionados.

"¿Cómo vamos con los médicos gen-
erales, los especialistas, el abasto de
medicamentos?", cuestionó López
Obrador. 

"Porque el compromiso es que antes
de terminar el sexenio vamos a tener el
sistema de salud pública más importante
del mundo. Estoy viendo eso".

El Presidente instó a los ciudadanos a
que no lo busquen para evitar malenten-
didos en periodo electoral. 

"Pero tengo que seguir trabajando
para consolidar el sistema de salud
pública", insistió.

Este ambicioso plan de supervisión
refleja el compromiso del gobierno mex-
icano por mejorar la atención médica en
el país y asegurar que todos los ciu-
dadanos tengan acceso a servicios de
salud de calidad. 

La evaluación exhaustiva de 23 esta-
dos antes de marzo marca un hito en el
objetivo de López Obrador de transfor-
mar el sistema de salud mexicano.

A pesar de los avances en algunos
aspectos, como la ampliación de la
cobertura médica y la implementación
de programas de prevención, persisten
desigualdades en el acceso a servicios de
calidad, especialmente en zonas rurales
y comunidades marginadas.

Además, la falta de infraestructura
adecuada, la escasez de personal médico
y la insuficiente inversión en tecnología y
equipamiento representan obstáculos
importantes que limitan la eficacia del sis-
tema y afectan la atención brindada.

Ciudad de México/El Universal .-           
Los fiscales respondieron a la defensa

de Genaro García Luna, exsecretario
mexicano de Seguridad, luego de que el
abogado César de Castro pidiera un
nuevo juicio a fines de 2023.

La fiscalía contestó con un reporte y
10 pruebas, algunas selladas. Además, los
fiscales pidieron al juez negar cancelar
decisión del jurado y negar nuevo juicio,
también rechazan una audiencia extra.
Además, acusaron al exfuncionario de
ofrecer dinero a compañeros de prisión
para dar testimonios falsos y así obtener
un nuevo proceso judicial.

Según lo revelado por las autoridades,
el exsecretario ofreció hasta 2 millones de
dólares para que reclusos inventaran his-
toria de complot en su contra.

A mediados de diciembre, el día 15, la
defensa de García Luna pidió otro juicio
para su cliente ante el juez Brian Cogan,
en Nueva York.

Varios testigos se presentaron para
ayudar en su defensa, incluidos algunos
de México que habían guardado silencio
durante el juicio "por temor a represalias",
escribió entonces el abogado César De
Castro, luego de que el exsecretario fuera
declarado culpable de cuatro delitos rela-
cionados con el narcotráfico y uno de
engañar a la autoridad migratoria.

De acuerdo con lo informado por la
prensa, la DEA y la CIA realizaron
exhaustivas verificaciones de
antecedentes de García Luna y de los
miembros de su personal y no encontró
evidencia de corrupción.

De Castro sostiene que los fiscales le
ocultaron indebidamente algunos de estos
registros, a pesar de que los solicitó
específicamente al gobierno nueve meses
antes de que se llevara a cabo el juicio.
"Estos materiales habrían sido esenciales
para la defensa y podrían haber conduci-
do a un resultado diferente", escribió.

Ciudad de México/El Universal.-                              
María Elena Álvarez-Buylla, directora

del Consejo Nacional de Humanidades,
Ciencia y Tecnología (Conahcyt) publicó
anoche su renuncia a la asociación civil
Academia Mexicana de Ciencias (AMC).

"Los panegiristas del credo neoliberal
que tanto daño, nostálgicos clasistas del
positivismo porfirista insisten en regresar
al pasado en el ámbito de la ciencia y la
tecnología, tal y como ocurre con sus cor-
religionarios prianistas que, en oposición al
gobierno del presidente Andrés Manuel
López Obrador, pretenden desmantelar la
transformación, instaurar la amnesia colec-
tiva y regresar a esos tiempos regidos por
la mentira, la corrupción y la simulación
depredadora. La Academia Mexicana de
Ciencias ya no me representa", dijo.

En una carta de cinco páginas explicó
los motivos de su renuncia, no sin antes
enumerar "logros importantes" que ha
tenido Conahcyt bajo su administración.

La funcionaria aseguró que su renuncia es
un "acto de coherencia" que realiza en
"calidad de científica".

Álvarez-Buylla señaló que el uso para
fines políticos de la AMC la ha llevado a
tomar esta decisión.

"La AMC, que fue capturada por gru-
pos de poder conservadores y usada para
golpear al actual gobierno con el
propósito de defender intereses particu-
lares so pretexto de la promoción de la
ciencia anulando el interés público, se
opone a la construcción del Consejo
Nacional de Humanidades, Ciencia y
Tecnología (Conahcyt)", escribió al ini-
cio de su anuncio.

La directora de Conahcyt señaló que la
AMC está bajo control de personas con
pensamiento neoliberal, que se ha dedica-
do en "este sexenio transformador a actuar
como caja de resonancia de los posi-
cionamientos políticos de adversarios de
la Cuarta Transformación".

Ciudad de México/El Universal.-                            
Este viernes, compañeros y famil-

iares de los 43 estudiantes desapare-
cidos de la Normal de Ayotzinapa
colocaron una manta abajo del bal-
cón presidencial de Palacio
Nacional, exigiendo una mesa de
diálogo con el presidente Andrés
Manuel López Obrador.

"Exigimos diálogo con el
Presidente. 43 Ayotzinapa", se leía
en la manta, que al cierre de esta edi-
ción permanecía colgada.

Los familiares y compañeros de
los normalistas han instalado un

pequeño plantón a un costado del
Zócalo de la Ciudad de México,
quienes en los últimos días han
hecho una serie de protestas exigien-
do justicia ante este caso que suma
ya casi 10 años.

En estas manifestaciones, algunos
estudiantes normalistas lanzaron
cohetones a las sedes de las secre-
tarías de Gobernación (Segob), y de
Relaciones Exteriores (SRE), así
como al edificio del Senado.

A siete meses de terminar su gob-
ierno, el presidente López Obrador
ha reconocido que resolver el caso

Ayotzinapa es una de sus promesas
pendientes.

‘ABOGADOS HAN AMAÑADO 
EL CASO’

El pasado 15 de febrero, el presi-
dente López Obrador acusó a los abo-
gados de las familias de los 43 nor-
malistas de Ayotzinapa de que "son
corruptos como los [políticos] que se
fueron", pues consideró que han
"enmarañado y politizado" el caso.

En su conferencia mañanera, el
Mandatario federal reconoció que en
su sexenio no se podrá concluir la
investigación, por lo que "es un expe-
diente abierto, nunca se va a cerrar",
dijo.

Cuestionado sobre las declara-
ciones que hizo Vidulfo Rosales, uno
de los abogados de los padres y
madres de los normalistas, quien
señaló que el fracaso no está en las
organizaciones de derechos humanos
que han acompañado a los padres,
sino en la búsqueda de soluciones por
parte del gobierno federal, el
Mandatario federal respondió:

"No coincidimos, pero así es la
democracia, tenemos posturas distin-
tas. Siento que ellos no han ayudado
para encontrar a los jóvenes, al con-
trario, han enredado, han enmarañado
más el problema. Y sostengo que lo
han también politizado y están en
contra de nosotros".

El presidente Andrés Manuel
López Obrador señaló que se está aca-
bando su mandato, y lo que percibe es
que los abogados y organizaciones
que acompañan a las madres y padres
no quieren que haya avances. 

Guadalajara/El Universal.-           
El municipio de Lagos de Moreno

fue sacudido por un macabro hallazgo
durante el transcurso de este jueves,
mientras se preparaba para recibir la
visita del candidato presidencial de
Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez
Maynez, acompañado por el candidato
a gobernador, Pablo Lemus. 

En una brecha cercana al lugar del
evento, las autoridades encontraron los
cuerpos de siete personas, envueltos en
una escena que ha sembrado el horror
en la comunidad.

El descubrimiento se produjo luego
de que la Policía Municipal de Lagos
de Moreno recibiera una llamada de
emergencia cerca del mediodía de ayer,
alertando sobre la presencia de varias
personas sin vida a un costado del
Camino Viejo a León, en la comunidad
de Comanja. 

Una patrulla se desplegó de inmedi-
ato para investigar la situación.

Al llegar al lugar, los agentes encon-
traron los cuerpos de cuatro hombres y
una mujer, todos con signos de violen-
cia, incluyendo heridas de arma de
fuego y marcas de tortura. 

A pesar de los esfuerzos de los
paramédicos que acudieron al lugar, se
confirmó la muerte de los cinco indi-
viduos. La Fiscalía del estado inició
una investigación y el Instituto
Jalisciense de Ciencias Forenses se
encargó de recoger pruebas y trasladar
los cuerpos al Servicio Médico
Forense.

Sin embargo, la tragedia no con-
cluyó ahí. 

Durante la noche, se reportó el hal-
lazgo de otros dos cuerpos en la misma
zona donde se encontraron los
primeros cinco. 

Los agentes municipales, realizando
un recorrido de rutina, se toparon con
los cadáveres de dos hombres más, lo
que provocó la intervención inmediata

del Ministerio Público y un aumento en
la preocupación y la consternación en
la región.

El escalofriante suceso ha generado
conmoción en Lagos de Moreno, y las
autoridades están trabajando ardua-
mente para esclarecer los hechos y lle-
var a los responsables ante la justicia.

Mientras tanto, la presencia del can-
didato presidencial y gubernamental en
la ciudad se verá ensombrecida por esta
tragedia, recordando la urgencia de
abordar la violencia y la inseguridad en
el país.

Ola de Violencia
En Guadalajara, la segunda ciudad

más grande de México, los
enfrentamientos entre grupos delictivos
han aumentado en intensidad y frecuen-
cia en los últimos meses, dejando un ras-
tro de muerte y destrucción en su estela.

Los tiroteos y asesinatos han cobrado
la vida de numerosas personas, sembran-
do el miedo y la incertidumbre en las
calles de la ciudad. 

Vecindarios enteros han quedado
atrapados en el fuego cruzado, y la vio-
lencia ha alcanzado niveles alarmantes,
desafiando los esfuerzos de las autori-
dades locales por contenerla.

Mientras tanto, en el sur de México,
la situación no es menos preocupante.
Regiones como Guerrero, Oaxaca y
Chiapas han sido escenario de
enfrentamientos violentos entre grupos
criminales y fuerzas de seguridad, exac-
erbando una crisis de seguridad que
parece estar fuera de control.

Los ciudadanos de estas regiones
viven bajo la constante amenaza de la
violencia, con comunidades enteras
afectadas por la presencia de grupos
delictivos que operan con impunidad,
asesinatos se han convertido en una triste
realidad cotidiana para muchos.

Recorrerá el Ejecutivo 23 estados del país

En conferencia de prensa, el titular dijo que se reunirá con los gober-
nadores emanados de Morena y los responsables del sector Salud.

Acusan fiscales a García Luna
de ofrecer dinero a prisioneros

El exsecretario ofreció hasta 2 millones de dólares para que reclusos inven-
taran historia de complot en su contra.

Renuncia  Álvarez-Buylla
directora del Conahcyt

La científica explicó que Enrique Cabrero Mendoza, y el presidente de la AMC,
José Antonio Seade Kuri, se promueve la ‘desmemoria’.

Exigen normalistas mesa de diálogo

Andrés Manuel López Obrador ha reconocido que en su sexenio no se podrá
concluir la investigación.

Localizan 7 cuerpos en Lagos de Moreno

Las autoridades encontraron los cuerpos de las siete personas envueltos.
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El dato del día
Si se queda de forma permanente el fondo de
pensiones propuesto por el presidente Andrés
Manuel López Obrador puede provocar compli-
caciones fiscales, advirtió el economista en jefe
de BBVA México, Carlos Serrano.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO
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16.48 17.43

18.43
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11.00 11.15
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Ciudad de México/El Universal.-                

Consideradas por el Banco Mundial
como vitales para reducir la pobreza y
desigualdad, las remesas llevan 15 meses
seguidos perdiendo poder adquisitivo
debido a la inflación y la fortaleza del peso
frente al dólar.

El Banco de México (Banxico) informó
que las remesas que enviaron los paisanos
sumaron 4 mil 575 millones de dólares en
enero. Se trata del mayor ingreso en dólares
de la historia para un primer mes de año, así
como un incremento de 3.1% frente al
mismo periodo de 2023.

Sin embargo, los ingresos convertidos a
pesos fueron de 78 mil 516 millones y rep-
resenta una caída de 11.1% con respecto a
un año atrás, al restar la inflación mexicana.

Las remesas llevan 15 meses consecu-
tivos perdiendo poder adquisitivo, concre-
tamente desde noviembre de 2022, debido a
la ganancia del peso y a la alta inflación.
“Nunca habían perdido poder adquisitivo
tantos meses seguidos”, destacó Gabriela
Siller, economista en jefe de Banco Base.

La paridad cambiaria fue de 17.16 pesos
por dólar en enero, una apreciación de 8.7%
contra las 18.79 unidades del año pasado,
según el tipo de cambio promedio FIX que
reporta Banxico. En el mismo periodo, la
tasa de inflación pasó de 7.9% a 4.9%, de

acuerdo con el Inegi.
Para analistas de Banorte, ello se debe en

parte al deterioro del mercado laboral para
los migrantes en Estados Unidos y una lig-
era aceleración de los precios en términos
mensuales, con las presiones enfocadas en
los servicios, especialmente los precios de
alquiler y transporte. La tasa de desempleo
para migrantes mexicanos subió a 5.7%
en febrero desde 4.8% en enero, señalan
datos del Departamento del Trabajo de la
Unión Americana.

En Banorte anticipan un flujo total este
año de 66 mil millones de dólares a 67 mil
millones, lo que significa un aumento de

más de 4% frente a 2023. “Mucho del
impulso vendría de la fortaleza económi-
ca de Estados Unidos, proyectando un
avance de 2.2% del Producto Interno
Bruto (PIB) en 2024.

Desde su perspectiva, algunos sectores
críticos como la construcción y servicios
como comida fuera de casa, que tienden a
emplear un número importante de
migrantes, lograrán un desempeño sólido
este año. 

Adicionalmente, la fortaleza del merca-
do laboral y los salarios seguirán siendo un
motor importante para el consumo de dicho
país, beneficiando a los flujos, explicaron.

Ciudad de México/El Universal.-            

Este viernes, Nacional Monte de
Piedad y su sindicato, con la
mediación de la Secretaría del
Trabajo, alcanzaron un acuerdo que
implica modificaciones al contrato
colectivo de trabajo, los cuales
deberán ser votados por los traba-
jadores para levantar la huelga inici-
ada el pasado 15 de febrero.

Hasta el momento ha trascendido
que el sindicato aceptó un aumento
salarial de 18 por ciento, pago de
salarios caídos al 100%, además de
algunas modificaciones del contrato
colectivo de trabajo incluyen apli-
cación de la jornada laboral y com-
pactación de plazas.

“Esa transformación ha transita-
do, invariablemente, por la reestruc-
tura del contrato colectivo de traba-
jo, con el firme propósito de modern-
izar su operación prendaria y man-
tener su rol como catalizador social
rumbo al desarrollo sostenible”,
informó Nacional Monte de Piedad.

La institución detalló que el pro-
ceso de negociación, que tras el
estallido de huelga se condujo en
audiencias y mesas de diálogo con el
Tribunal Laboral y el Centro Federal
de Conciliación y Registro Laboral,
ha desembocado, por lo pronto, en
un acuerdo entre los representantes
de las partes, que otorga viabilidad al
Monte de Piedad.

“De esta manera, las autoridades
pueden, en el marco de la normativa
establecida por la Ley Federal del
Trabajo, convocar a una votación
para que los trabajadores avalen el

acuerdo y se levante la huelga. Ahora
queda que sean los trabajadores los
que validen esta propuesta en liber-
tad y pleno ejercicio de sus derechos,
para reanudar labores y proceder con
la urgente modernización de nuestra
Institución”, agregó Nacional Monte
de Piedad.

En redes sociales circula un video
con el dirigente del sindicato de tra-
bajadores de Nacional Monte de
Piedad, Arturo Zayún, y el director
de la institución, Javier de la Calle,
dirigidos a los trabajadores en huel-
ga, a quienes se les informa que en
breve se les darán a conocer los

detalles del acuerdo alcanzado por
las partes.

"Este convenio se va a llevar a una
consulta con todos los trabajadores.
Será entonces cuando concluya
definitivamente este conflicto de
huelga”, declaró Zayún.

El director de la empresa de
Monte de Piedad señaló que el
acuerdo alcanzado con los traba-
jadores en presencia de la autoridad
y ratificado ante el poder judicial,
va a permitir, una vez que lo conoz-
can y lo voten los trabajadores,
entrar en una nueva etapa para la
institución.

Ciudad de México/El Universal.-

La moneda mexicana otra vez se ubicó
por debajo de 17 unidades por dólar en el
transcurso del viernes y terminó en 17.02
en operaciones al mayoreo. Esto significó
una apreciación semanal de 0.5% o nueve
centavos, para situarse en su nivel más
fuerte desde el pasado 5 de febrero, de
acuerdo con información de Bloomberg.

La apreciación se debe a la expectati-
va de que el Banco de México será
cauteloso para recortar su principal tasa
de interés y por los mayores precios de
los energéticos, explicó Gabriela Siller,
economista en jefe de banco Base.

En la canasta amplia de principales
cruces, las divisas más apreciadas en la
semana fueron el rublo ruso, con 3.4%, el
shekel israelí, 1.9%, y el peso chileno,
1.5%. Al menudeo, el dólar cerró ayer en
17.43 pesos a la venta en ventanillas de

CitiBanamex, 0.7% o 13 menos que la
semana anterior.

El mercado de capitales cerró la sem-
ana con resultados mixtos entre los prin-
cipales índices a nivel global, tras la
publicación del índice de precios del
consumo personal en Estados Unidos, el
dato preferido para observar la inflación
por parte de la Reserva Federal, cuya
tasa se mantuvo en línea con las expec-
tativas del mercado.

El Dow Jones cerró con una ligera pér-
dida de 0.1%, en tanto que el Nasdaq
Composite registró una ganancia de 1.7%
y el S&P 500 ganó 0.95%. Estos dos últi-
mos alcanzaron un nuevo máximo
histórico en la sesión del viernes.

El Índice de Precios y Cotizaciones de
la Bolsa Mexicana de Valores cerró
con una pérdida de 2% y ligó cuatro
semanas de caídas.

Ciudad de México/El Universal.-

Los problemas entre Estados Unidos
y China se traducen en una mayor lle-
gada de importaciones de productos
asiáticos por el puerto de Manzanillo,
dijo el director ejecutivo de Contecon
Manzanillo, José Antonio Contreras.

“Están bajando las importaciones de
Estados Unidos desde Asia, pero se
incrementan las exportaciones de Asia
a México, eso quiere decir que hay un
impacto” por la situación China-EU,
comentó en entrevista con EL UNI-
VERSAL.

Explicó que, aunque desde hace un
lustro el puerto de Manzanillo sigue
creciendo, en los últimos años se obser-
va la relocalización de algunas indus-
trias, así como un aumento de exporta-
ciones desde México a EU. 

Eso provoca “un incremento de dos
dígitos [en el movimiento de carga de
Manzanillo], no hay ningún puerto en
el continente que haya registrado ese

crecimiento”, dijo.
Lo que más se observa es un aumen-

to de importaciones de partes, produc-
tos semiterminados, automóviles y
línea blanca. Agregó que, por el
"nearshoring", “las expectativas siguen
siendo positivas”.

ANTECEDENTES
En los últimos cinco años, la presen-

cia de la mercancía china en el merca-
do mexicano ha sido notoria, marcando
una diferencia en el comercio bilateral.

Los datos revelan un incremento
constante en las importaciones de pro-
ductos chinos a México, reflejando la
preferencia de los consumidores por su
calidad y precio competitivo.

Desde 2019 hasta el presente, las
estadísticas muestran un aumento
promedio del 10% anual en la
importación de mercancía . 

Este crecimiento sostenido ha con-
solidado a China como el principal

proveedor de bienes de consumo en el
país, abarcando una amplia gama de
sectores, desde tecnología hasta tex-
tiles.

Este fenómeno ha impulsado tam-
bién una reflexión sobre la estrategia
de nearshoring, donde empresas mexi-
canas buscan establecer operaciones
más cercanas a su mercado principal.

NEARSHORING
El nearshoring ha cobrado relevan-

cia como una alternativa a la dependen-
cia de importaciones lejanas, permi-
tiendo una mayor agilidad en la cadena
de suministro y una respuesta más ráp-
ida a las demandas del mercado.

Sin embargo, a pesar del crecimien-
to continuo de las importaciones chi-
nas, el nearshoring ha ganado terreno
en sectores clave como la manufactura
automotriz y electrónica. 

Empresas multinacionales han
trasladado parte de su producción a

México para aprovechar su proximidad
geográfica con Estados Unidos y
reducir costos logísticos.

El panorama económico refleja una
dualidad interesante: por un lado, el
crecimiento constante de las importa-
ciones chinas evidencia la competitivi-
dad de sus productos en el mercado
mexicano; por otro, el auge del
nearshoring resalta la importancia de la
proximidad geográfica y la flexibilidad
en la cadena de suministro.

En conclusión, la evolución del
comercio entre China y México en los
últimos cinco años ha sido significati-
va, marcada por un aumento constante
en las importaciones de mercancía
china y un crecimiento paralelo del
nearshoring en sectores estratégicos.

Este fenómeno refleja la dinámica
cambiante del comercio internacional y
la búsqueda constante de eficiencia por
parte de las empresas en un mercado
globalizado.

Llevan las remesas en pesos 
15 meses seguidos a la baja

El crecimiento de las importaciones
chinas evidencian la competitividad
de sus productos en el mercado.

Monte de Piedad y sindicato logran acuerdo

Arriba más mercancía china al territorio mexicano

Vuelve el superpeso a
colocarse debajo de $17

México es el segundo país con mayor captación de remesas del planeta, sólo
detrás de India.

El sindicato aceptó un aumento salarial de 18 por ciento, como también el
pago completo de salarios caídos.

Al interior, las pérdidas se observaron principalmente en Televisa, cuya
acción retrocedió 7.2%, continuando con Orbia, -5.2%.



MONTERREY, N.L. SÁBADO 2 DE MARZO DE 2024

Despiden miles a Navalny

Juan Emilio Aguillón                                 

Los padres del investigador, activis-

ta y opositor ruso Alexei Navalny,

Lyudmila y Anatoly, enterraron el

cuerpo de su hijo en Moscú, en un

cementerio no muy lejano a donde

vivía.

Miles de seguidores rusos asistieron

a la ceremonia gritando el nombre de

Navalny y prometiendo que no olvi-

darán su lucha ni perdonarán al gobier-

no de Vladimir Putin por su muerte.

DETENIDOS
Pese a que la policía estuvo presen-

te, no hubo intervenciones en la cere-

monia, sin embargo, un grupo de socie-

dad civil reportó que se detuvieron a

seis personas en la capital, mientras

que otras 39 fueron arrestadas en otros

puntos del país.

La multitud asistió con flores y

adornos para presentar sus respetos a

Navalny, mientras entonaban su nom-

bre y cantaban: "¡Rusia será libre" y

"¡Putin es un asesino!", entre otras

consignas.

"Hay más de 10 mil personas aquí y

ninguna tiene miedo", declaró una

joven civil que formó parte de la mul-

titud.

El tema musical de Terminator 2 se

escuchó después que Navalny fuera

enterrado, informó la BBC.

"[Navalny] pensó que Terminator 2

era la mejor película del mundo", dijo

su portavoz Kira Yarmish.

UN DEMÓCRATA
Cabe recordar que Navalny, uno de

los mayores críticos durante el régimen

de Putin en Rusia, murió el pasado 16

de febrero en una cárcel ubicada en una

colonia ártica, a los 47 años de edad.

Por otro lado, la viuda de Navalny,

Yulia Navalnaya, prometió justicia por

la muerte de su esposo y se reunió con

el presidente de Estados Unidos, quien

le externó sus condolencias y apoyo,

en la ciudad de San Francisco.

Durante la reunión, celebrada la

semana pasada en la ciudad de la

bahía, el mandatario valoró el trabajo

de Navalny, calificándolo de "extraor-

dinario" por su valor y sentido de la

"democracia".

Más de 40 personas fueron detenidas en el marco del funeral.

Nueva York, EU.-                         

Los estadounidenses que dan
positivo por Covid-19 ya no
necesitan permanecer aislados
durante cinco días, anunciaron el
viernes funcionarios de salud
estadounidenses.

Los Centros para el Control y
la Prevención de Enfermedades
cambiaron su guía, diciendo que
las personas pueden regresar al
trabajo o a sus actividades regu-
lares si sus síntomas son leves y
mejoran y ha pasado un día
desde que tuvieron fiebre.

El cambio se produce en un
momento en el que el Covid-19
ya no es la amenaza para la salud
pública que alguna vez fue. Pasó
de ser la tercera causa de muerte
en el país a principios de la pan-
demia a la décima el año pasado.

La mayoría de las personas
tienen algún grado de inmunidad
al coronavirus por vacunas o
infecciones. Y de todos modos,
muchas personas no siguen la
guía de aislamiento de cinco

días, dicen algunos expertos.
"Nuestro objetivo aquí es

continuar protegiendo a quienes
corren riesgo de sufrir enferme-
dades graves y, al mismo tiem-
po, asegurarles a las personas
que estas recomendaciones son
simples, claras, fáciles de enten-
der y que pueden seguirse", dijo
la Dra. Mandy Cohen, directora
de los CDC.

LA DECISIÓN
El Covid-19 no está provo-

cando tantas hospitalizaciones y
muertes como en los primeros
años de la pandemia. El cambio
es un esfuerzo por simplificar las
recomendaciones para que sean
similares a las recomendaciones
de larga data para la gripe y otros
virus respiratorios. Muchas per-
sonas con secreción nasal, tos u
otros síntomas no se hacen prue-
bas para distinguir si se trata de
Covid-19, gripe u otra cosa,
dicen las autoridades.

Puede que no sea tan estricto,
pero la guía enfatiza que todas

las personas con síntomas respi-
ratorios deben quedarse en casa
mientras estén enfermas, dijo el
Dr. David Margolius, jefe del
departamento de salud de
Cleveland.

Es probable que las personas
sigan siendo contagiosas cuando
dan positivo, y eso no ha cam-
biado, dijo Jennifer Nuzzo,
directora del Centro de
Pandemias de la Facultad de
Salud Pública de la Universidad
de Brown.

“Lo que ha cambiado es
cuánto nos está dañando el
Covid como población”, dijo
Nuzzo.

QUÉ HACER
Si tiene síntomas, quédese en

casa hasta que sus síntomas sean
leves y mejoren y haya pasado
un día desde que tuvo fiebre.
Pero también puedes ser caute-
loso usando una máscara y man-
teniéndote alejado de los demás.

Sin embargo, la guía de los
CDC para trabajadores de hoga-

res de ancianos y otros centros
de atención médica sigue siendo
la misma. Eso incluye una reco-
mendación de que el personal
médico se quede en casa al
menos siete días después de que
aparezcan los primeros síntomas
y que la prueba dé negativo den-

tro de los dos días posteriores a
regresar al trabajo.

La agencia enfatiza que todos
deberían intentar prevenir infec-
ciones en primer lugar, vacunán-
dose, lavándose las manos y
tomando medidas para traer más
aire fresco al aire libre.

Juan Emilio Aguillón                                    

El gobierno de Estados Unidos

mandará ayuda humanitaria a Gaza por

aire, mientras el conflicto entre Israel y

Hamás está por cumplir por su quinto

mes.

Joe Biden, presidente del país norte-

americano, informó de los planes de su

administración para enviar alimentos y

suministros a Gaza, donde más de dos

millones de habitantes han sido despla-

zados por el genocidio israelí.

De acuerdo con el demócrata, la

ayuda llegará a través de aviones mili-

tares en los próximos días, sin revelar

más detalles acerca de los suministros

y las fechas designadas para la entrega.

Por otro lado, el portavoz de la Casa

Blanca, John Kirby, informó que los

primeros envíos contendrían alimento

"listo para comer", afín de aliviar la

situación de hambruna que están por

padecer más de 576 mil personas en la

Franja.

Además, el general de las Fuerzas

Aéreas de Estados Unidos, David

Deptula, indicó que el ejército puede

realizar los lanzamientos sin mayor

problema, situación que se "ajusta a la

misión de manera perfecta"

La medida se toma luego de que

este jueves, cientos de personas fueron

atacadas por las tropas terrestres de

Israel, resultando en más de cien muer-

tos y decenas de heridos, mientras se

abalanzaban a un camión de ayuda.

Pese a reconocer el crimen, Israel

culpó a los civiles que se amontonaron

alrededor del autobús, considerándolos

una amenaza, señalándolos por "aplas-

tar" a otras personas.

Aparte, las tensiones siguen incre-

mentando en la conflictiva región, ya

que no se ha alcanzado un acuerdo

entre israelíes y el grupo extremista de

Hamás por la liberación de los rehenes,

motivo por el cual, el ejército de Israel

amenazó con atacar Rafah en el inicio

del Ramadán, el próximo 10 de marzo.

El conflicto en Gaza suma más de

30 mil palestinos asesinados, entre

ellos, miles de mujeres y niños.

MÁS MUERTOS
Este viernes 1 de marzo, el

Ministerio de Salud de Gaza señaló

que aumentó a al menos 112 el núme-

ro de palestinos que murieron un día

antes, mientras hacían fila para recibir

ayuda humanitaria. 

Centenares de palestinos se reunie-

ron alrededor de 38 camiones de repar-

to, desesperados por conseguir alimen-

tos, en momentos en que muchas fami-

lias se han quedado sin elementos bási-

cos de supervivencia, por la guerra y la

escasa entrada de asistencia humanita-

ria. 

“Nuestros hijos se mueren de ham-

bre y cuando salimos a intentar coger

una bolsa de harina nos disparan, algu-

nos son atropellados. Envían esta

ayuda para que los judíos maten a

nuestros hijos”, comentó una mujer

gazatí que estaba presente en la calle al

Rashid, donde los hechos tuvieron

lugar.

Pese a que fuentes israelíes asegura-

ron que los soldados dispararon balas

reales tras sentirse amenazados por la

multitud, insisten en rechazar cual-

quier responsabilidad.

Las autoridades locales y testigos

apuntan a fuego del Ejército de Israel,

que atribuye la mayor parte de los

decesos a una estampida. 

Tras lo ocurrido, crecen las peticio-

nes de líderes internacionales sobre

una investigación independiente y

rigurosa. 

Mientras aumenta la condena inter-

nacional por las muertes de quienes

esperaban la tan necesitada ayuda

humanitaria, el Ejército israelí con-

tinúa su asedio sobre el enclave.

En las últimas 24 horas, al menos

193 gazatíes murieron y 920 resultaron

heridos por los ataques israelíes,

señaló el Ministerio de Salud gazatí.

La cifra total  de víctimas mortales

ascendió así a 30.228, desde que inició

la guerra en curso, el pasado 7 de octu-

bre, en respuesta al ataque de Hamás

que dejó alrededor de 1.200 muertos

en el sur de Israel.

Enviará Washington ayuda humanitaria a Gaza por aire

El  político se encuentra resguardado en la Embajada de México en Quito.

Reportan que el Covid ya no implica aislamiento

Pide Ecuador permiso a
México para detener a Glas

Quito, Ecuador.-                                     

El gobierno de Ecuador pidió este

viernes a la embajada mexicana en

Quito autorizar que la policía ingrese a

su sede para capturar al exvicepresi-

dente Jorge Glas, acusado de desviar

fondos públicos destinados a la

reconstrucción de poblados costeros

tras un devastador terremoto.

La cancillería "ha solicitado a la

embajada de México el consentimien-

to para que las fuerzas del orden pue-

dan dar cumplimiento a la disposición

de la Corte Nacional de Justicia de

capturar al ciudadano Jorge David

Glas Espinel", señaló el Ministerio de

Relaciones Exteriores en su cuenta en

la red social X.

Glas, quien tiene una orden de apre-

hensión, se refugió en esa legación el

17 de diciembre pasado en medio de

una investigación en su contra por pre-

sunto peculado, un delito imprescripti-

ble que se castiga hasta con 13 años de

prisión.

El exvicepresidente (2013-2017)

pidió asilo a México, pero Quito anti-

cipó que le negará un salvoconducto

para salir del país en caso de que el

refugio le sea concedido, por conside-

rar que se trata de una investigación

penal.

De acuerdo con la fiscalía, Glas y

otros dos funcionarios del gobierno del

expresidente Rafael Correa (2007-

2017) desviaron los fondos destinados

a la reconstrucción de la provincia de

Manabí hacia otros proyectos.

Pasó de ser la tercera causa de muerte en EU a principios
de la pandemia, a la décima el año pasado.

José Ines García Zárate.

Deportará EU a
migrante absuelto

de crimen
Juan Emilio Aguillón                                     

El inmigrante indocumentado

mexicano, José Inés García Zárate

será deportado de los Estados

Unidos, años después de ser absuelto

de matar a una mujer en el 2017, en

un incidente ocurrido en San

Francisco.

Cabe recordar que, previo a ese

caso, el mexicano ya había sido

deportado cinco veces, además de

ser condenado por al menos siete

delitos graves en el país norteameri-

cano.

Además, el caso del hombre fue

empleado por Donald Trump durante

su campaña y administración para

conseguir mayor simpatía entre los

votantes, además de poder construir

el muro fronterizo.

El 14 de julio del 2015. García

Zárate se encontraba en la bahía de

San Francisco cuando encontró un

arma debajo de una silla, sorprendi-

do, la dejó caer al piso, momento en

el que se disparó y le arrebató la vida

a una mujer de 32 años identificada

como Kathryn Steinle, quien camina-

ba por el muelle junto a su padre.

Luego, en 2017, los abogados del

hombre pudieron demostrar que el

disparo fue un accidente y fue

absuelto, atrayendo todavía más

atención al caso, pues había sido

condenado por posesión ilegal de

arma de fuego.

Ahora, el caso ha vuelto a sonar y

comparado con otros, generando más

críticas al gobierno de los Estados

Unidos tanto por la incompetencia de

seguridad como por la crisis migrato-

ria al sur del país.

Zárate se encuentra bajo custodia

de inmigración desde el pasado 16 de

febrero, esperando la fecha para su

retorno a México.

El líder opositor ruso fue sepultado en Moscú

Muchos asistentes

lanzaron consignas

contra  Vladimir Putin

llamándolo “asesino”

Es desesperante la situación en Medio O5iente.
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El partido de Morena presentó una queja
por la falta de firmas de los panistas, lo que

genera que la coalición no tenga validez

Aplica Estado una suspensión temporal parcial a refinería

Luis Donaldo Colosio dijo que se tiene ‘que remar parejo’  en Nuevo León.

Se da tras la negativa a una inspección de las autoridades estatales.

Garantiza NL seguridad en
contienda electoral

La revocación de las magistradas y magistrados sería porque la autoridad no
analizó, ni valoró correctamente la documentación presentada.

Consuelo López González.

Tras la negativa a una inspección por
personal del Estado y ante la reiterada con-
taminación a la atmósfera, la Secretaría de
Medio Ambiente aplicó ayer una suspen-
sión temporal parcial a la Refinería de
Cadereyta.

Aunque en un inicio se habló de una
clausura, en rueda de prensa Alfonso
Martínez Muñoz, titular del área, aclaró
que se trataba de una suspensión de dos
chimeneas.

Detalló que, en cumplimiento de la sus-
pensión de amparo otorgada por el Juz-
gado Segundo en Materia Administrativa,
acudió al paraestatal acompañado de un
grupo de inspectores.

Alrededor de las 10: 00 horas arribaron
al lugar, donde una vez más se les negó el
acceso.

Sin embargo, mientras estuvieron en el
sitio observaron la ostensible y notoria
emisión de contaminantes, y procedieron
a suspender.

“Nos dimos cuenta que había emisiones

ostensibles en una de las chimeneas muy
cercana a la puerta de recepción motivo y
fundamentados en el artículo 230 de la Ley
Ambiental, así como los principios de
propersona, pronatura y precautorio, se
dictó la suspensión temporal parcial para
suspender los equipos que estaban
generando las emisiones contaminantes",
expuso.

“Estos equipos, como les digo, la Ley
Estatal de Medio Ambiente nos faculta
para actuar cuando hay contaminación os-
tensible, y luego dar aviso a las autoridades
federales”.

Explicó de después de más de una hora,
personal de la paraestatal salió a pedirles
que retiraran la lona de suspensión, pero se
les advirtió que no lo harían hasta que se
les permitiera entrar a las instalaciones
para la revisión correspondiente.

Asimismo, descartó que la sea sim-
bólica, pues la resolución de la jueza Cyn-
thia Anabell Gutiérrez contempla también
la imposición de medidas de seguridad que
podrían ir desde una clausura hasta
cualquier otra acción para que la Refinería

deje de contaminar al medio ambiente y
afectar la salud de los neoloneses.

La medida frena las actividades de los
equipos que estaban generando emisiones
que elevaron las concentraciones de
partículas PM10, y provocaron una Ex-
tremadamente Mala Calidad del Aire.

Sin embargo, la planta sigue operando
con normalidad. 

Es de destacar que la Refinería ya es in-
speccionada por la Agencia de Seguridad,
Energía y Ambiente, pero buscan que la
Secretaría de Medio Ambiente también se
sume.

"Lo que ahí se comentó es que es-
tábamos muy entusiasmados, porque pen-
samos que se iban a hacer las inversiones
necesarias para reducir la contaminación
atmosférica".

"Les explicamos también que es-
tábamos nosotros atendiendo la resolución
de una jueza, nos dijeron que quitáramos la
clausura, les dijimos que sí, pero que nos
dejaran entrar a hacer la inspección y
bueno, no hubo acuerdo en ese sentido”,
agregó.

Consuelo López González

Para garantizar la seguridad durante

las campañas y la jornada electoral, el

Grupo de Coordinación para la Seguri-

dad de Nuevo León sostuvo una reu-

nión con autoridades electorales.

Durante la Mesa de Construcción de

la Paz, en Palacio de Gobierno, se

contó con la asistencia de titulares y re-

presentantes de la Fiscalía Especiali-

zada en Delitos Electorales y el

Instituto Nacional Electoral.

Abordado a su salida, Gerardo Pala-

cios Pámanes, Secretario de Seguridad

en el Estado, refrendó el compromiso

por blindar el proceso electoral que

arrancó desde el primer minuto de este

1 de marzo y se prolongará hasta el 2

de junio.

“Es para brindar seguridad con-

forme lo establece un protocolo nacio-

nal desde ya, durante las campañas, y

desde luego el día de la elección”, ex-

puso.

“Sostuvimos una reunión con auto-

ridades federales electorales como tam-

bién del Estado de Nuevo León, con el

objetivo de establecer una coordina-

ción permanente con Ejército, Guardia

Nacional, Fiscalías, Fuerza Civil, a la

que agregaremos en su momento a las

autoridades municipales que son res-

ponsables de lo que suceda en su terri-

torio”.

Cuestionado sobre si existe la soli-

citud de seguridad personal para algún

candidato, aclaró que la petición de-

berá hacerse directamente ante el INE.

Una vez presentada, la Guardia Na-

cional analiza el riesgo y define el nú-

mero de policías a designar.

"La normatividad que regula el otor-

gamiento del servicio de protección a

través de la Comisaría de Escoltas del

Estado de Nuevo León no prevé este

servicio para candidatos", explicó.

"Hay un protocolo nacional que se-

ñala que la ventanilla única, si me per-

miten la expresión, para hacer una

solicitud de protección personal de

candidatos, es en el INE".

"El paso número dos es que la Guar-

dia Nacional evalúe si existe o no algún

riesgo y lo clasifique entre alto, medio

o bajo, y con base a lo anterior se de-

termina cuál corporación y con qué

cantidad de personal, de vehículos y ar-

mamento se brindaría en todo caso esa

protección", puntualizó. 

Respecto a si contemplan suspender

ruedas de prensa en materia de seguri-

dad por la veda electoral, refirió que

tendrán una junta en el que el jurídico

del Estado les informará los lineamien-

tos que aplican durante este periodo y

el día de la elección.

"Nosotros estamos supeditados al

marco legal, y nosotros lo vamos a

cumplir a cabalidad", agregó.

Gerardo Palacios Pámanes refrendó
el compromiso para blindar el pro-
ceso electoral en la entidad.

Pide TEE a PAN validar
alianza o la revocaría 

Alberto Medina Espinosa.

El Tribunal Estatal Electoral

(TEE) determinó este viernes en se-

sión la urgencia de que el Partido Ac-

ción Nacional (PAN) valide la alianza

que sostiene con el PRI y PRD, ante

una impugnación de Morena.

Y es que el partido Morena pre-

sentó una queja por el faltante de fir-

mas en dicha coalición donde los

líderes nacionales, en especial del

Acción Nacional no habrían firmado

la alianza,  lo que en derecho no ten-

dría validez el proceso de unidad.

Asi es que el tribunal llevó a cabo

sesión pública de resolución y resol-

vió el juicio de inconformidad nú-

mero 3 de este año, el cual fue

promovido por Morena, en contra del

acuerdo IEEPCNL/CG/017/2024 del

Consejo General del Instituto Estatal

Electoral y de Participación Ciuda-

dana de Nuevo León, mediante el

cual se determina que el Partido Ac-

ción Nacional cumplió con el reque-

rimiento que le fue realizado en el

diverso acuerdo

IEEPCNL/CG/0136/2023, dentro del

plazo que le fue otorgado.

Además de ello las magistradas y

el magistrado determinaron revocar el

acuerdo, toda vez que la autoridad

responsable no analizó ni valoró co-

rrectamente la documentación pre-

sentada por el PAN, por lo que debe

tenerse por no cumplido el requeri-

miento formulado, dado que las do-

cumentales presentadas por ese

instituto político carecen de validez

jurídica y, por ende, de eficacia de-

mostrativa plena, pues no son aptas

para acreditar que la Comisión Per-

manente Nacional del PAN haya rati-

ficado las providencias precautorias

SG/098/2023 que autorizaban su par-

ticipación en el convenio de coalición

parcial denominado “Fuerza y Cora-

zón x Nuevo León”.

Cómo fallo se  ordenó al Consejo

General que, dentro del plazo de dos

días, posteriores a la notificación de

esta sentencia, emita una nueva de-

terminación, en la que, tomando en

cuenta lo razonado en esta ejecutoria,

determine que el Partido Acción Na-

cional no cumplió el requerimiento

formulado en sus términos, por lo que

debe hacer efectivo el apercibimiento

decretado y cancelar su participación

en el convenio de coalición parcial

denominado “Fuerza y Corazón x

Nuevo León”, presentado por los par-

tidos PAN, PRI y PRD, debiendo dar

vista al resto de los integrantes de la

coalición para los efectos legales co-

rrespondientes.

Consuelo López González

De gira por la zona norte, el gober-

nador Samuel García Sepúlveda ase-

guró armar un ejército de Fuerza Civil

para enfrentar al crimen organizado.

El mandatario estatal supervisó los

trabajos de construcción de un Campo

Policial de la corporación estatal en el

municipio de Villaldama.

Sobre el kilómetro 85.5 de la Ca-

rretera Monterrey-Colombia, el edifi-

cio permitirá blindar la región fronte-

riza.

Actualmente, dijo, la policía esta-

tal cuenta con lo último en tecnología,

armamento de mayor calibre, 75

Black Mambas y nueve helicópteros,

incluido el Black Hawk de diseño mi-

litar.

"Son prácticamente un ejército de

Nuevo León, está fuertemente armada

para enfrentamientos", resaltó.

"Hoy nuestra policía es élite, la

mejor de México".

De manera adicional, entregó un

helipuerto y hangar en el destaca-

mento de Fuerza Civil en Anáhuac.

En lo que va de la administración,

indicó, invirtieron ya más de 16 mil

millones de pesos en materia de segu-

ridad.

Es de destacar que en los últimos

días de registraron hechos violentos

en el municipio de Doctor Coss, que

obligaron a los implementar bases de

operaciones mixtas.

Asegura Samuel que Fuerza Civil es de élite

El gobernador supervisó la construcción de un campo policial.

César López

Haciendo un llamado a la reconcilia-

ción, los candidatos al Senado de Movi-

miento Ciudadano Luis Donaldo

Colosio Riojas y Martha Herrera inicia-

ron campaña el pasado viernes teniendo

como punto de arranque el Puente

Verde.

Colosio Riojas, mencionó que se

tiene "que remar parejo" para generar

mejores condiciones para el país y para

Nuevo León.

"Debemos empezar un urgente pro-

ceso de reconciliación, en México ne-

cesitamos hacer justicia, no hacer ven-

ganza", manifestó Colosio Riojas.

"Nuestro estado y nuestro país se en-

cuentran en un punto crítico, debemos

decirnos juntas y juntos por el mejor ca-

mino", añadió.

Colosio Riojas, puntualizó que al

momento de avanzar a una etapa de re-

conciliación y de reencuentro que ponga

por delante el interés y el beneficio de

Nuevo León y de México.

Asimismo, señaló que se está en

deuda con la sociedad, ya que se ha de-

jado de velar por su bienestar debido a

un entorno de enfrentamientos políticos.

"Hemos fallado en nuestra tarea de

tender puentes para integrar a nuestra

gente en una dinámica que les facilite

las condiciones para su sano desarro-

llo", dijo Colosio Riojas.

También, ofreció tener una relación

directa con la gente, hablando de frente

y con la verdad para iniciar un proceso

de reconstrucción.

En su discurso, el candidato señaló

que buscará generar las condiciones

que den solución a las crisis por las que

atraviesa el estado, tales como la con-

taminación, la inseguridad y la des-

igualdad.

Inician campaña Colosio y Martha con un llamado a la reconciliación



En honor a la verdad, pese a que el
PRIAN ha querido politizar el tema de la
inseguridad sin éxito, Samuel García bien
que mal ha formado una buena corporación
con Fuerza Civil.

Por lo que ayer mismo, el gobernador de
Nuevo León presumió el poder de fuerza
de las filas policicas lideradas bajo el
mando de Gerardo Palacios Pámanes.

Y, que se ha logrado conformar con dece-
nas de elementos policiacos para su patru-
llaje por tierra y por aire, para enfrentar a
la delincuencia en general.

Amén de que a ello se suma el apoyo
federal con el envío de cientos de efectivos
del Ejército Militar y de la Marina de
México, por lo que vale cruzar los dedos.

Quién sabe quién habrá sido el Pinocho,
pero ayer luego de que algún duende hizo
su travesura, las autoridades del Medio
Ambiente en Nuevo León negaron haber
clausurado la Refinería de Cadereyta.

Por lo que la Refinería, pese a las quejas
en su contra obtuvo un recurso federal, por
lo que seguía operando a sus anchas, salvo
ahora por la presunta clausura parcial de la
que dio cuenta el Estado.

Tan es así, que de nada o poco sirvió el
recurso otorgado a las autoridades estata-
les, que en voz de Alfonso Martínez y un
regidor de San Pedro, retornaron de la
Refinería, así como llegaron.

Lo que obliga a las autoridades estatales
a mantener el reclamo e inspección en su
afán de mejorar el medio ambiente, así le
tengan que dar más vueltas a la paraestatal,
aunque les hagan el feo.

En tanto que en el PAN las aguas de estar
tranquilas se agitaron luego de que el
Tribunal Estatal Electoral les dio des-
contón.

Por lo que palabras más, palabras menos
el TEE ordenó sacar de la coalición al PAN
en Nuevo León, por lo que vale parar
oreja.

Esto bajo la advertecia de que AN, no
cumplió en tiempo y forma con las forma-
lidades de la Coalición Fuerza y Corazón
con PRIPRD.

Y, por lo que éste día el dirigente nacio-
nal del PAN, Marko Cortés y líderes del
PRIPRD darán a conocer su postura y
acciones a seguir.

Mal y de malas, la maestra Lupita de
Anaya tronó a los cuatro vientos, ante el
rompimiento de la alianza con Morena y
Partido Verde.

Pues, según se dijo, no se respetaron
acuerdos y a la hora de partir el pastel, con
eso de las candidaturas, no hubo de piña.

Lo que es lo mismo, se les hizo menos y
se les ninguneó feo, por lo que terminaron
rompiendo las alianzas en Nuevo León.

No así a nivel federal, por lo que afirma-
ron seguirán apoyando el proyecto presi-
dencial de Claudia Sheinbaum.

Quién sabe cómo se vayan a poner las
cosas, pero ya se detectaron algunos erro-
res y omisiones entre los aspirantes a la
Fiscalía Anticorrupción y a la Fiscalía
Electoral.

El dato quieran o no, llama poderosamen-
te la atención si se toma en cuenta que las
bases de las convocatorias son muy claras,
como para que se registren pifias.

Por lo que no faltarán los mal pensados
que acusen a los presuntos de querer enra-
recer el proceso de selección, si no igual,
parecido al del Fiscal de Justicia.

Sábado 2 de marzo de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que las autoridades estatales no 

pudieron hacer una inspección en la
refinería de Cadereyta


"Debemos empezar un urgente proceso de
reconciliación, en México necesitamos

hacer justicia”

Que según Samuel García cuenta
Nuevo León con una policía de élite por

medio de Fuerza Civil

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Luis 
Donaldo
Colosio

Consuelo López González.

Porque salvan vidas, autori-
dades de Salud fomentan el
trasplante y donación de Órganos
y Tejidos.

En el marco del Día interna-
cional del Trasplante de Órganos y
Tejidos, este 27 de febrero, José
Salvador Aburto Morales, director
del Centro Nacional de
Trasplantes, destacó la importan-
cia de Sumar Vidas al Donar
Órganos.

Con más de 20 mil receptores
en lista de espera, el Cenatra tra-
baja en concientizar a la población
sobre registrarse como donante.

Ya sea en vida o después de la
muerte, las personas pueden com-
partir un poco de sí con pacientes
cuya vida depende de un nuevo
órgano.

No obstante, aquellos que
requieren de un órgano o tejido
tienen que esperar meses e incluso
años, al grado que apenas una de
cada cinco logra ser trasplantada.

La tasa es de 4.5 donaciones de
fallecidos con muerte cerebral por
cada millón de habitantes. 

Sentido en el que se trabaja en
campañas de difusión del Registro
de Donadores Voluntarios y de la
Tarjeta de Donador.

Los trasplantes solo pueden
realizarse por la solidaridad y gen-
erosidad de las personas que
donan sus órganos de manera
altruista y voluntaria; por lo que
sin donante no hay trasplante.

"Hay que sembrar consciencia
y sensibilidad de la donación de
órganos y tejidos...la brecha entre
lo que se hace de trasplantes y lo
que se requiere, es muy alta", sub-
rayó.

"Este año se está consolidando
esa cultura que tanto nos hacía
falta...todos los días del año regis-
tramos entre cuatro y tres dona-
ciones multiorgánica de diferentes
instituciones, principalmente del
Seguro Social".

"Siempre nos preguntan ¿cómo
van los trasplantes? Bueno, pues
todos los días, de día y de noche,
sábado y domingo, y días festivos,
todas las instituciones dan su tra-
bajo y esfuerzo para que nuestros
pacientes estén bien", puntualizó.

El Centro Nacional de
Trasplantes, creado en el año
2000, explicó, es el órgano
responsable de impulsar, dirigir,
coordinar y regular los procesos
desde la donación hasta el
trasplante de órganos, tejidos y
células, otorgando a los pacientes
que así lo requieran una mayor
oportunidad con legalidad y
seguridad.

Lo anterior dentro de están-
dares de calidad, equidad, altruis-
mo y justicia.

Al año se realizan entre 5 mil y
6 mil trasplantes de órganos en el
país, siendo el riñón el más solici-
tado, con 16 mil 342 pacientes en
espera.

Además de córnea con 3 mil
536, hígado con 209 y corazón
con 37.

Algunos casos requieren de dos
órganos como hígado-riñón,
riñón-páncreas, corazón-riñón y
corazón-pulmón.

En vida se pueden donar
riñones, un segmento de pulmón,
hígado, intestino y páncreas.

Los fallecidos por paro cardía-
co están en posibilidades de donar
tendones, vasos arteriales,
córneas, huesos, piel, cartílago y
válvulas cardíacas.

Y pulmones, hígado, riñones,
intestino, tendones, vasos arteri-
ales, córneas, corazón, huesos,
páncreas, cartílago y válvulas
cardíacas, los fallecidos por
muerte encefálica.

Es de resaltar que en los últi-
mos 50 años se han realizado 180
mil trasplantes de órganos y teji-
dos de manera segura y exitosa.

Durante el 2023 efectuaron 3
mil 061 trasplantes de córnea, 2
mil 712 de riñón, 238 de hígado, y
42 de corazón; incluso un paciente
recibió dos pulmones.

Si bien la reactivación de los
programas de Donación y
Trasplantes tras la pandemia de
Covid-19 trajo consigo un incre-
mento de más del doble; sin
embargo, aún falta mucho por
hacer.

Enfermedades crónicas como la
diabetes, obesidad y enfermedad
renal son las principales causas
por las que los mexicanos
requieren de un trasplante de

órganos.

LO QUE DEBES SABER
SOBRE LA DONACIÓN.

Si decides ser donador de
órganos, debes informar a tu
familia o seres queridos. 

Esto es importante ya que cuan-
do una persona pierde la vida y
sus familiares están enterados de
su decisión de ser donador, les es
más fácil tomar la decisión para
autorizar la donación.

En algunos casos una persona
puede donar algún órgano o por-
ción de órgano sin que afecte su
salud. A esto se le llama donación
en vida.

Por ejemplo, se puede donar un
riñón ya que es posible llevar una
vida normal con uno solo. El ries-
go de la cirugía de extracción de

un riñón es mínimo.
Para ello, se debe ser mayor de

edad y estar en pleno uso de sus
facultades mentales, además de
otorgar su consentimiento de forma
expresa, es decir, en un documento.

Ello luego de obtener la resolu-
ción favorable del comité de
trasplantes del hospital, previa eval-
uación médica, clínica y psicológi-
ca.

Cuando una persona fallece por
paro cardio-respiratorio o muerte
encefálica y se cuenta con el con-
sentimiento de su familia para la
donación, se trata de una donación
cadavérica.

El probable donador es evaluado
por el coordinador de donación para
determinar si el fallecido es can-
didato o no para la donación de
órganos. Si es adecuado se procede
al siguiente paso.

Fomentan autoridades de salud  en Nuevo
León el trasplante y donación de órganos 

Con más de 20 mil receptores en lista de espera, el Centra trabaja en concientizar a la población sobre regis-
trarse como donante para ayudar al que lo necesita.

En algunos casos una persona puede donar un órgano o una porción del mismo.

Además de cornea con 3 mil 563 casos, se suman 209 de hígado y 37
de corazón, siendo el riñon el más solicitado con 16 mil 342 pacientes



Hasta la fecha el Instituto Nacional

Electoral en Nuevo León ha visitado

486 mil 518 domicilios de ciudadanía

sorteada para fungir como funcionaria-

do de casilla.

La cifra anterior corresponde a una

parte del universo estatal de 577 mil 309

domicilios.

De acuerdo a las autoridades del INE

NL el operativo de campo es considera-

do el más grande del proceso electoral, e

inició el 9 de febrero de este año y con-

cluirá el próximo 31 de marzo, y es real-

izado por Capacitadores/as Asistentes

Electorales (CAE).

En esta primera etapa se corrobora si

la ciudadanía seleccionada cumple con

los requisitos legales para desempeñarse

como funcionariado de casilla, y si es

así, se les visita para entregarles una

carta notificación.

Asimismo, el objetivo de este opera-

tivo es la selección de casi 45 mil per-

sonas que el 2 de junio próximo confor-

marán el funcionariado que estará dis-

tribuido en las 7 mil 484 casillas que

serán instaladas en Nuevo León.

Actualmente, poco más de 50 mil

ciudadanas y ciudadanos han sido

debidamente capacitados y cumplen con

los requisitos para ser funcionariado de

casilla.

Olga Alicia Castro Ramírez, presi-

denta del Consejo Local del INE, men-

cionó que las personas que acepten ser

funcionariado de casilla recibirán justif-

icantes laborales, si lo requieren, por

estar presentes durante la jornada elec-

toral desempeñando esta labor cívica.

El pasado 6 de febrero se realizó la

primera insaculación de ciudadanía

inscrita en la Lista Nominal de Electores

(LNE) que obtuvo su credencial para

votar a más tardar el 15 de enero de

2024.(CLR)

Al arrancar las elecciones y en
aras de ser tomados en cuenta en
el sano desarrollo del país y del
estado, integrantes de la
Comunidad LGBT+ demandaron
puestos cargos de elección.

Y es que como activistas
señalan que en las elecciones de
2024 puede haber un retroceso en
el avance logrado sobre la repre-
sentatividad de la diversidad sex-
ual, respecto a lo alcanzado en los
anteriores comicios.

Por lo que, como integrantes
del Movimiento por la Igualdad,
Jennifer Aguayo y Nadia Garza,
presentaron una impugnación
ante la Sala Regional Monterrey
del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación.

“Este recurso legal busca ajus-
tar los lineamientos para la selec-
ción de candidaturas en el proce-
so electoral 2023-2024, argumen-
tando que las reformas recientes
ponen en riesgo la representación
política de la comunidad LGBT+.

Las activistas explican que,
hasta las elecciones pasadas, se
había logrado un avance signi-

ficativo al asegurar candidaturas
específicas para representantes de
la diversidad sexual en zonas de
alta densidad poblacional, ya que
se consiguieron 163 candidaturas
distribuidas estratégicamente en
función de la población, asegu-
rando una representación más
justa y equitativa”.

Comentaron que se ha elimi-
nado estos criterios, lo que, según
Aguayo y Garza, podría resultar
en una disminución de la repre-
sentación de la diversidad sexual
en puestos de elección.

Por lo que las querellas buscan
que se den   los lineamientos elec-
torales para reflejar los avances
obtenidos en el proceso electoral
pasado, donde se garantizaba la
inclusión de candidaturas de la
diversidad sexual en zonas con
mayor población y, por tanto, con
mayor posibilidad de éxito.

“Los partidos políticos que
siempre son muy listos, pues
palomean el requisito de incluir
su cuota LGBT en el último
rincón del mundo, donde prácti-
camente los mandan a perder,
cumpliendo sus requisitos, sí se

acuerdan de cumplir la cuota
porque hasta ahorita hay algunos
partidos que ni la cuota están con-
templando”, señaló la activista
Nadia Garza.

Además de esto demandan el
que se garantice más de
cinco regidurías y dos sindi-
caturas, ya que en las próxi-
mas elecciones del 2 de
junio la situación empeo-
raría, pues si los partidos
van en coalición serían
menos candidaturas y les
concedieron muy pocos
puestos.

El municipio de Anáhuac fun-
girá como una Zona Franca, libre
de impuestos para la instalación
de empresas que utilicen energías
limpias en sus procesos, adelantó
el gobernador Samuel García
Sepúlveda.

Tras la apertura de más carriles
en el Puente Colombia y previo a
una serie de reuniones con empre-
sarios de Laredo, Texas, interesa-
dos en invertir en Nuevo León; el
mandatario estatal destacó los
beneficios de instalarse en el área
fronteriza.

Se prevé que en los próximos
días firmen un decreto para ello
con el gobierno Federal a través
de la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público, y la Secretaria de
Economía.

Detalló que esta zona, la cual
solo existe en Oaxaca, permite
que las inversiones que lleguen
esten exentas de pagar
gravámenes como el ISR, IVA,
IEPS, entre otros.

“En unos días toda la frontera
de Anáhuac que es el Puente
Colombia junto con el Presidente,
vamos a crear un polo de desarrol-
lo que se llaman zonas francas
libres de impuestos”, refirió.

“Será el único lugar en todo
Nuevo León que las empresas
que lleguen van a pagar cero
Impuesto Sobre la Renta, cero
impuestos a los aranceles de
comercio exterior, cero IVA, es
más el IVA se nos van a regresar
y además el Estado va a dar per-
misos y va a excentar los
impuestos estatales y locales”.

En tanto, se pasó de seis a 13
casetas en el Puente Colombia, y
de seis a 10 los carriles de circu-
lación.

Además de la apertura una
Oficina de Atención del
Programa Paisano; y toma de
protesta al nuevo Comité
Ejecutivo de la Asociación de
Agentes Aduanales.

“La Aduana Colombia estuvo
mucho tiempo olvidada, ya hoy
está en segundo lugar del país, y
hoy vamos a inaugurar el doble
de carriles, va a ser la única adu-
ana de todo Estados Unidos y
México que se va a ampliar de
seis a 16 carriles”, expuso.

Miguel Treviño de Hoyos,
alcalde de San Pedro Garza
García le tomó protesta a
Pedro Hernández Hernández
como nuevo Director de

Policía.
Lo anterior, luego de que

el Director de Policía,
Ricardo Martínez Félix se
jubilara el pasado 29 de

febrero, tras 25 años de ser-
vicio dentro de la corpo-
ración. 

El nombramiento lo
recibió en una ceremonia
realizada en el C2, en la que
resaltó el orgullo de inte-
grarse a la mejor policía de
México.

A la ceremonia acudieron
el Secretario de Seguridad,
Jorge Ron y la Presidenta de
la Comisión de Seguridad
del Cabildo, Vivianne
Clariond.

Cabe destacar, que
Hernández Hernández, de 52
años de edad, es abogado
con maestría en derecho
penal y candidato a Doctor
en Administración Pública.

Tiene además una segunda
maestría en seguridad públi-
ca y formación directiva en
el IPADE en el programa
D1.

Su hoja de servicios en
instituciones policiales
incluyen el Secretariado
Nacional de Seguridad
Pública, la Secretaría de
Seguridad Pública Federal y
la Policía Federal.(ATT)

En expansión del Puerto

Internacional Colombia,

Nuevo León firmó anoche

un Memorándum de

Entendimiento con Laredo,

Texas.

De gira de trabajo por la

vecina entidad, el gober-

nador Samuel García

Sepúlveda sostuvo un

encuentro con el alcalde de

la ciudad texana, Víctor

Treviño.

Ahí, representantes de

los distintos sectores de la

Cámara de Comercio

destacaron el cruce diario

de más de 6 mil unidades de

carga por el puente que por

muchos años fue desairado.

“Autoridades estatales de

comercio y economía lle-

varon a cabo una gira de

trabajo en esta ciudad tex-

ana, que concluyó con la

firma de un memorándum

de entendimiento entre el

Gobierno de Nuevo León y

Laredo, Texas”, se informó.

“Representantes de dis-

tintos sectores de la Cámara

de Comercio de esta ciudad

destacaron el beneficio que

ya se refleja gracias al

incremento del cruce diario

de  unidades de carga por el

puente fronterizo que

conecta de Colombia con

Laredo”.

“Incrementará el comer-

cio a corto plazo y ese crec-

imiento será encaminado a

convertir el Puerto

Colombia a la sede más

importante del comercio

global”.

Asimismo, destacaron la

implementación de incen-

tivos fiscales para atraer

nearshoring y la ampliación

del puerto de 8 a 16 casetas. 

Otro de los beneficios es

el crecimiento del corredor

que conecta de Anáhuac el

área metropolitana de

Monterrey.

Se contó también con la

presencia de agentes adua-

nales  e integrantes del

recién creado Clúster

Logístico, que tendrá un

impacto notable en la

industria de Nuevo León.

La Cámara de Comercio

de Laredo coincidió en que

desde hace 25 años espera-

ban este crecimiento.

(CLG).

Visita INE 486  mil 528 domicilios en
busca de  funcionarios de casilla

Están visitando a los ciudadanos que resultaron sorteados.

Pide comunidad LGBT+
puestos de cargos de elección

Solicitan espacios.

Fungirá Anáhuac como zona franca libre de impuestos

Esto se dará tras la apertura de más carriles.

Toma protesta Miguel Treviño
como nuevo director de la Policía

Firma Nuevo León Memorándum de
Entendimiemto con Laredo, Texas

Anoche quedó firmado el acuerdo entre las autoridades.

sábado 2 de marzo de 2024

Pedro Hernández Hernández estará a cargo.

El alcalde David de la Peña
Marroquín hizo un recorrido por
diversas comunidades de Santiago
para poner al servicio de la ciu-
dadanía espacios dignos para fort-
alecer el tejido social y familiar, e
inaugurar el Parque Lineal
Escamilla, la tercera etapa del
Parque Lineal El Yerbaniz y una
plaza en Los Encinos.

Primero inició en el Yerbaniz,
donde inauguró la tercera etapa de
rehabilitación del Parque Lineal
con área de juegos y espacios som-
breados. 

Luego en el Parque Lineal
Escamilla se construyeron

andadores, plazoletas, áreas para
picnic y mesas para ajedrez, y en la
Colonia Los Encinos entregó la
primera plaza del sector con cancha
polivalente, juegos, bancas y un
canal pluvial para evitar inunda-
ciones en días de lluvia.

En los Encinos dijo que lo que
se busca es que las familias tengan
un sano esparcimiento, donde las
señoras, los adultos mayores, los
jóvenes y los niños tengan dónde
venir a practicar deporte, donde
ejercitarse, y que sea un espacio
que prevenga el delito.

Dijo que los tres espacios públi-
cos contarán con un botón de aux-

ilio conectado al nuevo Centro de
Inteligencia para la Vigilancia, y
estarán equipados con una cámara
de gran potencia que se enciende
automáticamente al enviar la señal
de ayuda.

Tan sólo en lo que va del año,
esta Administración ha entregado
un nuevo campo de Béisbol y
Softbol en San José; una cancha de
Futbol 7 en Los Fierros y otra en El
Huajuquito, e inició la construcción
de una plaza en El Barrial.

Lo acompañaron funcionarios
municipales, síndicos, regi-
dores y vecinos que le
agradecieron las obras.(IGB)

Fue en el sector conocido como Escamilla, además de una plaza en Los Encinos

Inauguran parque lineal en Santiago
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Ocurrió en el municipio de Juárez.

Sergio Luis Castillo

Un motociclista perdió la vida en

forma trágica al estrellar su máquina

de dos ruedas contra una camioneta de

una empresa transportista en el

municipio de Juárez.

A pesar de la rápida movilización

de los puestos de socorro, estos ya

nada pudieron hacer para salvarle la

vida.

El accidente se reportó a las 19:00

horas de este viernes, en las calles

Lázaro Garza Ayala y Arturo B de la

Garza, en la zona centro de Juárez.

Siendo identificado el ahora occiso

como Sergio Yair Sámano Barrón, de

apenas 18 años de edad, con domicilio

en la Colonia Valle de Santa Isabel, en

Juárez.

Al momento de los hechos, el

jovencito se desplazaba a bordo de una

motocicleta tipo Vento, color negro

con rojo.

Mientras que el presunto respons-

able, se desplazaba a bordo de una

camioneta de la marca Toyota, con

caja cerrada.

Se indicó que la unidad pertenece a

la empresa Auto líneas Trecas

International, con placas de circu-

lación PW-9804-A, del estado de

Nuevo León.

El conductor fue detenido por ofi-

ciales de tránsito de Juárez, quienes lo

pusieron bajo, siendo identificado

como Isaac, de 45 años de edad.

Presuntamente, fue la camioneta

que dio una vuelta en “U” y termino

invadiendo el carril de circulación del

motociclista.

Aunque llevaba puesto el casco de

seguridad, este no fue suficiente para

poder salvar la vida del jovencito.

En otro caso, Un hombre que estaba

de visita en el municipio de Linares

arrolló y dejó con lesiones de consi-

deración a un motociclista, al no cono-

cer la vialidad de esta localidad.

El afectado llevaba puesto un casco

de seguridad, lo que evitó que sufriera

lesiones graves.

PC de Linares informó que el acci-

dente se reportó la mañana de ayer, en

un tramo del Libramiento Vial Norte,

en su cruce con la calle Gustavo Díaz

Ordaz, a la altura del monumento al ex

Presidente Díaz Ordaz.

Andrés Villalobos Ramírez

Dos trabajadores murieron al aplas-

tarlos una máquina troqueladora al

interior de una fábrica, en Guadalupe.

El accidente laboral ocurrió a las

15:55 horas en una fábrica troquelado-

ra de cartón ubicada sobre la Avenida

Las Américas número 800, en la

Colonia León XIII. 

Al lugar arribaron elementos de

Protección Civil del municipio y

estatal, iniciando con las labores al

interior de la fábrica.

Los brigadistas una vez que ingre-

saron al local y revisar en la máquina

troqueladora, se percataron que había

dos masculinos fallecidos.

Los empleados de la empresa Suage

Pack, fueron identificados como Omar

Hernández Ortega de 40 años y Victor

Andrade de 47 años de edad.

Los elementos de PCE y del munici-

pio, platicaban con los trabajadores de

la fábrica, sobre el accidente laboral

ocurrido la tarde del viernes.

Un grupo de agentes ministeriales

arribaron al lugar donde murieron dos

trabajadores, quienes perecieron de

manera accidental, de acuerdo con la

información proporcionada.

Los empleados de la empresa Suage

Pack, fueron identificados como Omar

Hernández Ortega de 40 años y Victor

Andrade de 47 años de edad.

PRENSADO
El conductor de un auto quedó pren-

sado luego de estrellarse contra una

columna del metro, mientras que su

acompañante resultó ileso, la madruga-

da de ayer en la Avenida Aztlán, en la

Colonia Nueva Modelo.

Las autoridades recibieron el reporte

del accidente poco después de las

00:00 horas, en Aztlán de norte a sur y

calle Magnolia, y aunque no fue confir-

mado la persona que manejaba habría

dormitado.

El vehículo se impactó contra la

columna del metro que se encuentra

sobre el camellón central dejando al

conductor prensado de sus extremi-

dades inferiores.

Los elementos de Protección Civil

de Monterrey, así como del Estado, tra-

bajaron en coordinación con efectivos

de rescate urbano de la Cruz Roja.

Después de al menos 30 minutos,

los rescatistas lograron la extracción

del lesionado para posteriormente ser

llevado en una ambulancia de UMT al

Hospital Universitario.

La persona lesionada fue identifica-

da como Erik David, de 35 años de

edad.

Los hechos se registraron en Guadalupe.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo 

El incendio de un tráiler con

plataforma en la Carretera Nacional a

la altura del municipio de Allende,

llevó al cierre de esa arteria, la madru-

gada de ayer al sur de Nuevo León,

luego de que el operador dormitó al

volante y se estrelló contra postes de la

Comisión Federal de Electricidad.

Al menos una hora estuvo cerrada la

carretera en ambos sentidos hasta que

las autoridades controlaron la

situación, sin que se reportaran lesion-

ados.

La unidad de carga se incendió en el

tramo de Allende a Santiago, altura de

Lazarillos, kilómetro 234, el impacto

contra postes en el acotamiento es lo

que generó el siniestro.

Elementos de PC de Allende,

Santiago, Bomberos NL, y efectivos de

otras corporaciones arribaron al lugar,

así como la Policía y Tránsito.

Aunque no se han confirmado las

causas, se presume pudo haber sido un

cortocircuito.

El operador de la unidad, Romero

Serna Gómez, al ver las llamas, alcan-

zo a bajar del tráiler y resguardarse,

mientras que testigos comunicaron de

lo sucedido a las autoridades.

Elementos de tránsito de Allende

acudieron al abanderamiento de la

zona y para el arribo de grúas y el

retiro de los escombros.

INCENDIO EN CASA
Los puestos de socorro se movi-

lizaron a la Colonia Villas de San

Francisco, donde se reportó el incendio

de la parte frontal de una vivienda, al

parecer en forma intencional.

Mencionaron que en el esta-

cionamiento de la casa, estaban coloca-

dos sillones viejos, ropa y otras perte-

nencias, a la cual le prendieron fuego.

Los hechos se reportaron en los

primeros minutos de este viernes, en

las calles San Ignacio y San Vicente, en

la Colonia ya mencionada.

Vecinos del lugar mencionaron que

en la vivienda no había nadie, ya que

los propietarios de la casa, había salido

fuera de la ciudad.

Mencionaron que al parecer fueron

vagos de la zona, quienes prendieron

fuego a un sillón viejo y esto provoco

que el siniestro se extendiera.

Al lugar del siniestro, llegaron ele-

mentos de la central de Bomberos de

Nuevo León, quienes estuvieron traba-

jando varias horas en el lugar, hasta

que se logró controlar la lumbre por

completo.

Había salido del Aeropuerto del Norte.

Gilberto López Betancourt

Una avioneta de una escuela de

aviación tuvo un aterrizaje forzoso tras

una falla, ayer en un rancho del

municipio de Salinas Victoria, sin que

se reportaran lesionados.

Los hechos fueron alrededor de las

12:18 horas, en el “Rancho El Zopy”,

sitio al que arribaron elementos de

Protección Civil del Estado y de otras

corporaciones.

En primera instancia se indicó que

los dos tripulantes de la aeronave esta-

ban estables.

El rancho donde pudo aterrizar la

nave tras una aparente falla, se encen-

tra en la zona de la Comunidad Los

Villarreales.

La unidad accidentada es una

Cessna XB-LAT, y tenía el logo del

instituto de entrenamiento aeronáutico

Tecblue.

Además del piloto, la otra persona

que viajaba en la aeronave era un

alumno, habían salido del Aeropuerto

del Norte.

Elementos de Fuerza Civil también

arribaron al lugar de los hechos para

tomar conocimiento del aterrizaje de

emergencia.

La falla que presentó la avioneta, y

que hizo que hicieran un aterrizaje for-

zoso en el rancho, no fue especificada

por las autoridades, que realizan las

indagatorias.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Elementos de Fuerza Civil y la

Guardia Nacional, iniciaron la cacería

de una banda de monta-choques, que

robaron a diez automovilistas en la

Autopista Monterrey-Laredo en el

municipio de Sabinas Hidalgo.

Los sujetos simulaban choques, para

obligar a los afectados a detener sus

unidades, para posteriormente, obligar-

los a darles fuertes cantidades de

dinero.

En ocasiones,  llegó agredir física-

mente a los automovilistas que porta-

ban poco efectivo.

Trascendió que la mayor parte de los

robos, se reportaron en la mencionada

vía federal a la altura del municipio de

Sabinas Hidalgo, 

Según los informes de las autori-

dades, los delincuentes utilizan diver-

sos vehículos, para provocar los

choques.

Uno de los vehículos que es rastrado

es un Volkswagen tipo Jetta en color

gris y un Nissan tipo Versa en color

blanco, con placas de Nuevo León.

Los hechos fueron captados por las

cámaras que portaban algunos de los

conductores afectados.

En el vídeo se observa como el auto-

movilista circula por el carril de baja

velocidad cuando aparece un Versa en

color blanco invadiendo el carril

provocando que el conductor del video

tenga que disminuir su velocidad e

incluso salir un poco del camino.

Mencionaron que la intención es

que lo chocara para poder extorsion-

arlo.

Elementos de Fuerza Civil, colo-

caron filtros de seguridad, para intentar

ubicar a los presuntos responsables.

ASALTO
Luego de entrar a un domicilio, dos

presuntos delincuentes sometieron y

asaltaron a un hombre de la tercera

edad y su hijo, ayer en la Colonia

Chepevera, municipio de Monterrey,

llevándose una camioneta.

Después de los hechos, registrados

poco después de las 06:30 horas, en

una casa ubicada en calle José Treviño,

entre F. Castrillón y Joel Rocha, se

comunicó de lo sucedido a la policía,

más tarde el auto robado fue encontra-

do abandonado en la Colonia Progreso.

Los afectados son un hombre de 70

años de edad y su hijo de 41, quienes al

momento del atraco estaban dormidos.

El par de asaltantes llegó al lugar y

entraron a la casa.

Autopista a Laredo.

El trabajador iba a bordo de una camioneta. 

Sergio Luis Castillo

Un técnico radiólogo de la Clínica 6

del IMS desapareció al salir de su cen-

tro de labores en San Nicolás y hasta el

momento se desconoce su paradero.

El hombre es buscado por personal

de la AEI, junto a su camioneta Honda.

La FGJ informó que se emitió una

ficha, para acelerar su búsqueda.

El hombre fue identificado como

Ricardo Lozano Hernández, de 37

años, fue visto por última vez la

mañana del viernes 23 de febrero, al

salir de su casa en la Colonia Francisco

G. Sada, en San Nicolás.

Al momento de los hechos, el hom-

bre viajaba en su camioneta Honda

Odissey modelo 2004 color oro y con

placas SRU 9433 de Nuevo León.

El radiólogo vestía una filipina azul

celeste, playera blanca, pantalón de

mezclilla azul y tenis negros.

Trascendió que personal médico vio

al radiólogo la noche del jueves, antes

de salir de su jornada laboral.

Fue a la altura del municipio de Allende.

Hallan un ejecutado en Juárez
Andrés Villalobos Ramírez

El cadáver de un masculino con

huellas de tortura, golpeado y envuelto

en un cobertor, fue localizado en un

terreno baldío, en Juárez.

El hallazgo fue reportado a las 4:20

horas en un terreno despoblado ubica-

do sobre el Camino a San Simón y

Lomas de Chapultepec, en la Colonia

Las Lomas.

Personal de PC municipal acudió al

sitio del hallazgo, donde confirmaron

que ya no contaba con signos vitales. 

El hombre que no ha sido identifica-

do era de unos 35 a 40 años de edad,

presentaba huellas de violencia, en

cabeza y tórax. 

Rastrean a banda de montachoques 

Desaparece radiólogo del IMSS

Mata máquina a 2 trabajadores

Fallece al 
chocar en 

su moto

Aterriza de emergencia 
en rancho de Salinas 

Acaba incendio con tráiler 
en la Carretera Nacional 
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Alberto Cantú .-                                   

Los Tigres buscarán dar hoy un
golpe de autoridad y tomar el liderato
del Torneo Clausura 2024 si vencen al
Toluca, lo que lograrían si eso viene
acompañado de algunas combinaciones
de resultados. 

En punto de las 17:00 horas y desde
el estadio Nemesio Diez, en el Estado
de México, los Tigres de la UANL
enfrentarán a los Diablos Rojos del
Toluca en esta fecha 10 del Torneo
Clausura 2024. 

El cuadro auriazul llegará a este
duelo con una bocanada de aire fresco
luego de vencer de manera agónica al
conjunto de Bravos, lo cual de paso les
hizo llegar a 18 puntos y con la posibil-
idad de hoy terminar el día como
líderes si vencen a los mexiquenses y
esto viene acompañado de algunas
combinaciones de resultados durante
este día. 

¿Pero qué ocupa Tigres para hoy ter-
minar el día como el líder del futbol
mexicano? Los de San Nicolás necesi-
tan vencer al Toluca y esperar que
equipos como Pachuca, Cruz Azul y
América no saquen triunfos en sus jue-
gos del presente día. 

De suceder esa situación, los Tigres
cerrarían este sábado en lo más alto del
futbol mexicano y poniéndole la pre-
sión al líder Club de Futbol Monterrey,
quienes con 19 unidades jugarán el día
de mañana en contra de los Pumas de la
UNAM. 

Eso sí, el riesgo para Tigres está en

ese hecho de hoy perder o empatar y
tener la posibilidad de bajar más allá de
la quinta posición, lo que podría
implicar el salir de la zona de califi-
cación directa a la Liguilla pese a que
apenas se esté a mediados del presente
torneo corto. 

Si hoy Tigres empata frente al
Toluca, los auriazules correrían el ries-
go de bajar a la sexta plaza si Pumas
vence al Club de Futbol Monterrey,

pero una derrota los dejaría en 18
unidades y a merced de que Chivas no
supere este día al Cruz Azul ya que de
ocurrir eso y si es que la victoria de los
rojiblancos es por dos o más goles de
diferencia, con eso los de la UANL
podrían salir de la zona de calificación
directa y meterse a la instancia del
repechaje o ‘play in’ pese a que todavía
falten varias jornadas por terminar esta
temporada regular. 

Aunado a eso, una derrota el día de
hoy para Tigres sería preocupante para
los felinos ya que el próximo martes
volverán a la doble competencia cuan-
do en los Estados Unidos enfrenten al
Orlando City en el juego de ida de la
Copa de Campeones de la Concacaf,
motivo por el cual este día ocupan
ganar para irse más tranquilos al cotejo
de la semana entrante y con la “tarea
hecha” en esta Liga MX. 

Sin embargo, ese objetivo de ganar
estará algo lejano para los Tigres si se
toma en cuenta que los de la UANL no
vienen dando su mejor futbol y que de
paso no consiguen un triunfo en contra
del Toluca en el estadio Nemesio Diez
del Estado de México desde enero del
2019, hace ya más de cinco años pro-
ducto de que en este tiempo han tenido
cuatro derrotas al hilo en esa cancha y
frente a dicho rival, todo esto aunado a
unos Diablos que tienen marca perfec-
ta de cuatro ganados cuando son
locales en este Torneo Clausura 2024,
lo que dificulta todavía más la necesi-
dad de los regios de hoy no dejarse
puntos. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Guido Pizarro, Samir Caetano, Jesús
Angulo; Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán; Marcelo Flores, Sebastián
Córdova, Ozziel Herrera y Nicolás
Ibáñez tal vez sea el equipo que hoy
inicie en los Tigres para jugar ante
Toluca. 

Tras esta situación, hoy los Tigres
retoman su actividad en el campeonato
mexicano y lo harán en una siempre
difícil aduana como es la cancha del
estadio Nemesio Diez y frente al
Toluca, siendo esta una prueba intere-
sante para los de la UANL, en donde
tendrán la oportunidad de dar un golpe
de autoridad e irse tranquilos a su serie
frente al Orlando City, aunque también
existe la posibilidad de este día tener un
resultado adverso y marcharse con más
dudas que certezas a ese compromiso
del próximo martes.

Alberto Cantú .-                                 
Lejos de echar campanas al vuelo o

ver a su equipo como el máximo can-
didato al título en el Torneo Clausura
2024, el técnico del Club de Futbol
Monterrey, en este caso el argentino
Fernando Ortiz, pidió mesura respecto
al buen momento albiazul y dejó claro
que aún falta lo más difícil que vendría
siendo la Liguilla, en donde han queda-
do a deber en los últimos años ya que
la presión les ha ganado y no han logra-
do el campeonato. 

Ortiz habló el viernes en rueda de
prensa y fue cuestionado sobre el gran
momento del Monterrey, siendo esto lo

que opinó respecto a esa situación:
“Vamos por buen camino, todas las

cosas hoy brillan, pero los chicos son
conscientes que no hemos ganado
nada, esa es también una realidad, si
bien en cada semestre Monterrey hace
una buena temporada y en zona liguil-
la donde realmente interesa hay que
estar con los pies sobre la tierra”, afir-
mó Ortiz, quien también evitó com-
pararse con Víctor Manuel Vucetich, el
cual en la historia de Rayados es el téc-
nico más ganador de ese equipo. 

“Antes que nada compararme con
Manuel (Vucetich), sería algo irre-
spetuoso de mi parte, Manuel

(Vucetich), es un entrenador que le ha
dado muchísimo a la institución y al
fútbol mexicano, no soy mucho de
mirar estadísticas, esa es la realidad,
pero voy día a día y voy haciendo mi
propia historia, no me gusta compara-
rme con un técnico de tanta jerarquía
como Manuel”, detalló. 

Por su parte, el “Tano” dijo estar sat-
isfecho con el inicio del equipo en este
2024, pero sabe y es consciente de que
todo podría ir aún a mejor. 

“Estoy satisfecho, pero no con-
forme. Soy un entrenador que le gusta
ver qué su equipo jueguen a lo que a
uno le gusta, cada día hay algo por
mejorar, corregir”, expresó el estrate-
ga, quien no ocultó su felicidad de
tener al equipo en los primeros lugares
del campeonato mexicano, pero
entorno a ello pidió a sus jugadores que
no haya relajación. 

“Una de las metas que teníamos era
el estar en los primeros lugares y lo
estamos consiguiendo, pero tenemos
que seguir trabajando para mantener-
nos en esos primeros sitios , no hay que
relajarse”, mencionó. 

Sobre la posibilidad de enfrentar a
Rogelio Funes Mori en los Pumas de la
UNAM, el rival de Rayados el próximo
domingo en la fecha 10 de la Liga MX,
Ortiz respetó el legado del “Mellizo”
en la ‘Pandilla’ cuando defendió los
colores del mencionado club, y de paso
catalogó a los de la capital como un
equipo “muy difícil”. 

“Funes Mori es un histórico, pero al
enfrentarlo es uno más y Pumas es un
rival difícil, de jerarquía , hoy Gustavo
(Lema) los está haciendo jugar de la
manera que pretende y esto se ve refle-
jado en el campo, entonces buscaremos
hacer un buen partido para ganarlo”,
expresó. 

Alberto Cantú .-                              

Max Verstappen, piloto holandés

del equipo Red Bull Racing en la

Fórmula 1, logró la pole position y

partirá primero este sábado en la

primera carrera de este año en la

categoría reina del deporte motor

con el Gran Premio de Bahréin,

todo esto mientras que el mexicano

Sergio Pérez saldrá quinto. 

Verstappen, con una vuelta final

en la Q3 de un minuto, 29 segundos

y 179 milésimas, batió a los

restantes nueve pilotos en el último

giro de la culminante sesión de clasi-

ficación para salir primero en el

Gran Premio de Barhein que será

en el circuito internacional de

Sakhir, a las 09:00 horas de este

sábado. 

El holandés tenía la pole provi-

sional en su primer intento, pero en

su segundo con neumáticos suaves

nuevos fue aún más rápido en su

RB20 de Red Bull Racing y se hizo

de la pole position. 

A su vez, el mexicano Sergio

Pérez vino de menos a más en la

sesión de clasificación, pero partirá

quinto ya que se quedó a tres déci-

mas del poleman que fue

Verstappen. 

Pérez, el compañero de

Verstappen en Red Bull Racing,

había sido el sexto y octavo más

rápido en la Q1 y Q2, y tuvo una

primera vuelta en la Q3 que le dejó

en la séptima plaza, pero en su

segunda con neumáticos nuevos

suaves le valió para la quinta posi-

ción en parrilla. 

Pilotos como Max Verstappen,

Charles Leclerc, George Russell y

Carlos Sainz saldrán por delante de

Pérez, quien tendrá por detrás a

Fernando Alonso de Aston Martin,

además de a otros 14 pilotos de la

parrilla. 

Eso sí, pese a esto, el tapatío sal-

drá en una decente posición para

intentar lograr un podio en la

primera carrera del presente 2024,

todo esto después de que la victoria

será más difícil ya que es casi un

hecho que será para Verstappen. 

CONFIADO DE TENER UN

GRAN RESULTADO 

El equipo Red Bull Racing en la

Fórmula 1, se mostró confiado de

que desde la quinta posición podrá

remontar posiciones y con ello bus-

car un gran resultado en la primera

carrera de este 2024 en la categoría

reina del deporte motor, en este caso

el Gran Premio de Barhein que será

hoy a las 09:00 horas. 

"Sacrificamos un poco la clasifi-

cación al no ir con neumáticos

nuevos en Q3, pero espero eso nos

traiga buenos resultados en car-

rera", dijo Pérez a la prensa en el

circuito internacional de Sakhir.

Alberto Cantú .-                               
Patricio O’Ward, piloto regio de

Arrow McLaren, renovó contrato con
este equipo y lo hizo hasta el 2027,
siendo esta situación una que tiene
feliz al nacido en Monterrey. 

O’Ward, quien corre con ese equipo
en la IndyCar desde el ya lejano 2020,
expresó de esta forma su felicidad de
continuar con ellos por más años y los
calificó como “una familia”. 

“McLaren se ha convertido en mi
hogar y estoy orgulloso de poder correr
con papaya al menos durante unos años
más, son mi familia. 

“No podría estar más emocionado
de firmar este acuerdo con el equipo.
Tengo que agradecer a Zak y Gavin,
los socios y todos los que estuvieron
involucrados para que esto sucediera,
especialmente antes de que comience
la temporada de la NTT INDYCAR
SERIES para que podamos concen-
trarnos en competir y ganar. McLaren
se ha convertido en mi hogar y estoy
orgulloso de poder correr con papaya al
menos durante unos años más”,
expresó en charla con los conductos

oficiales del equipo. 
A su vez, Gavin Ward, quien es el

director de Arrow McLaren en la
IndyCar, también se mostró feliz de
retener al regio en el equipo y que esto
sea por mucho más tiempo. 

“Este es un gran día para el equipo y
para Pato. Ha sido genial ver a Pato y
al equipo crecer juntos. Estamos
encantados de seguir compitiendo con
él y espero mostrarle al mundo de las
carreras lo que podemos lograr como
grupo. Tener esto hecho y desempolva-
do antes del inicio de la temporada sig-
nifica que el equipo del Arrow
McLaren Chevrolet No. 5 puede llegar
al Gran Premio de San Petersburgo sin
distracciones y con un objetivo en
mente: ejecutar cada fin de semana de
carrera al máximo de nuestras capaci-
dades. Potencial”, expresó. 

Con todo esto, el regio ya se dice
listo para iniciar su temporada dentro
de este año en la IndyCar, lo cual
comenzará el próximo 10 de marzo con
la primera carrera de la temporada que
será el Gran Premio de San
Petersburgo, en los Estados Unidos. 

Checo, desde el 5, va por su primer podio

Tendrán felinos difícil prueba ante Toluca

Los Tigres cerrarían este sábado en lo más alto del futbol mexicano si le ganan al Toluca.

Renueva O’Ward con McLaren 
O’Ward renovó hasta el 2027.

“No hemos ganado nada, falta la Liguilla”

El “Tano” está satisfecho con el inicio del equipo en este 2024, pero sabe y
es consciente de que todo podría ir aún a mejor. 
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Tigres Femenil volverá esta
noche a la actividad en la temporada
regular del Torneo Clausura 2024
cuando visiten al Mazatlán, en
donde estará en juego esa situación
de intentar seguir invictas y con
paso perfecto en esta temporada,
además de también continuar en el
liderato. 

Las ‘Amazonas’ enfrentarán este
día y en punto de las 19:00 horas al
conjunto del Mazatlán, siendo esto
en el estadio ‘Kraken’, en Sinaloa. 

Tras varias semanas sin actividad
por la fecha FIFA, el conjunto felino
vuelve a jugar cuando este día
lleguen al duelo ante las de Sinaloa
con un registro de siete victorias y
21 puntos en la temporada. 

Con ese puntaje, las ‘Amazonas’
están en lo más alto de la presente
temporada regular de la Liga MX
Femenil, teniendo una ventaja de
dos unidades respecto al sublíder
América, además de 15 unidades
más sobre a su rival de hoy, en este
caso un Mazatlán que solamente
tiene seis puntos luego de dos victo-
rias y seis derrotas en la campaña. 

Por el presente de ambos
equipos, hoy Tigres Femenil sale
con el suficiente favoritismo para
ganar, golear y gustar. 

De conseguir esa situación, las
‘Amazonas’ seguirían en lo más alto
del campeonato, revalidándose en
un partido más como las máximas
candidatas al título. 

El cuadro del Mazatlán venció 2-1 al Necaxa, quitándole así el
invicto a los Rayos en este Torneo Clausura 2024.

Con goles de Montaño y Del Prete, el cuadro del Mazatlán se
hizo del triunfo sobre unos Rayos que habían descontado tras el
tanto de Garnica.

En la escuadra del Necaxa pagaron la expulsión de Fernando
Arce y con eso se facilitó la victoria para el  local.

Tras esta situación, ahora el cuadro del Mazatlán llegó a la cifra
de nueve puntos, todo esto mientras que los Rayos alcanzaron los
15 puntos.

Santos venció 1-0 a los Gallos en el estadio Corregidora de
Querétaro, siendo esto en la fecha 10 de la Liga MX.

Con un gol de Harold Preciado al 76' de acción, la escuadra
lagunera de hizo del triunfo en el campo del local.

Gran resultado para los de Torreón, quienes así alcanzaron la
cifra de 10 puntos para seguir en la parte baja del certamen.

A su vez, la escuadra del Querétaro se quedó en 11 unidades para
también estar en la parte baja de la justa.

Atlético de San Luis goleó 4-0 al conjunto del Puebla y esto fue
en la fecha 10 del campeonato mexicano.

El cuadro potosino se hizo del triunfo tras los goles hechos por
parte de Vitinho, Salles Lamonge, Galdames y Lemos, lo cual fue
en un duelo realizado en el estadio Alfonso Lastras.

Por su parte, en el cuadro poblano pagaron la expulsión de
Fernando Navarro, siento esto algo que facilitó a la victoria del
conjunto local.

Producto de la goleada, el cuadro potosino llegó a 10 puntos,
mientras que los enfranjados se quedaron en cuatro unidades.

Los Rayados continuaron el viernes
por la mañana con su preparación para
enfrentar el próximo domingo a los
Pumas en la fecha 10 de la Liga MX y
lo hicieron con dos buenas noticias,
siendo eso que tanto Jesús Gallardo y
Sebastián Vegas ya dejaron sus proble-
mas musculares y están en condiciones
físicas de ver acción en contra de los de
la capital, aunque lo negativo es que
todo esto tal vez es distinto en Jordi
Cortizo. 

Después de tener el jueves algo de
trabajo regenerativo en las instala-
ciones de El Barrial, los Rayados efec-
tuaron el viernes ya más trabajo fut-
bolístico en el complejo de prácticas y
ahí las novedades fueron que Sebastián
Vegas y Jesús Gallardo dejaron atrás
sus problemas musculares que les
hicieron perderse el partido en contra

de los Xolos de Tijuana. 
Como ambos jugadores comple-

taron con normalidad el entrenamiento
del Monterrey del viernes en El Barrial,
será hasta este sábado cuando
Fernando Ortiz, el técnico de Rayados,
decida si podrían o no ver minutos
frente a los Pumas los jugadores antes
citados. 

Todo esto se sabría con el hecho de
que ambos futbolistas sean titulares o
suplentes en el interescuadras de este
día por la tarde que será en El Barrial. 

Sin embargo, la situación es distinta
con Jordi Cortizo, quien también por
algunos problemas musculares no jugó
ante los Xolos durante el pasado miér-
coles. 

Cortizo presentó algunas mejorías
en la práctica del día de ayer, pero aún
está en duda de si verá o no minutos en
contra de los Pumas ya que físicamente
aún está falto de tener más ritmo fut-
bolístico luego de no hacer el viaje a
Tijuana para jugar el miércoles pasado
ante los Xolos. 

La decisión la tomará el técnico
Fernando Ortiz en la práctica vesperti-
na de este sábado en El Barrial. 

Fuera de los jugadores antes detalla-
dos, el cuadro regio tendría equipo
completo para enfrentar a los Pumas,
en juego que por cierto será el próximo
domingo y a las 19:00 horas en el
Gigante de Acero. 

La ‘Pandilla’ llegará a ese duelo con
la cifra de 19 puntos, todo esto mien-
tras que su rival, en este caso los de la
capital, con 15 unidades. 

Pese a las críticas que se ha llevado la
defensa de los Tigres en este 2024, en el
seno albiazul confian en la zona baja del
equipo y el mensaje para reafirmar esa
situación es que con ella ya fueron
campeones y subcampeones de la Liga
MX en el anterior 2023, así como tam-
bién con esa han tenido anteriores éxitos
en meses pasados. 

De hecho, el que hizo hincapié de
todo esto fue Samir Caetano, defensa de
los Tigres que habló en rueda de prensa y
el cual, con estas declaraciones, revalidó
el trabajo que han hecho él y los restantes
zagueros:

“Las críticas las vamos a tener siem-
pre, jugando bien, jugando mal, vamos a
tener siempre, nosotros debemos estar
acostumbrados a eso, debemos saber lo
que hacemos y no hacemos bien. Con
esta defensa fuimos campeones hace un
año, el último torneo fuimos subcampe-
ones, estamos cuartos en la tabla, qué
vamos a decir de esa defensa. No somos
perfectos, pero no somos lo que la gente
piensa, podemos tener partidos buenos,
malos, son números pequeños en difer-
encia, el primero, segundo y tercero,
estamos ahí, Lo estamos haciendo bien,
hay partidos bien, mal, regular, somos
seres humanos, podemos fallar”, aseguró
Samir, quien también le restó importan-
cia a las críticas en donde detallan que él
no está físicamente de la mejor forma
posible. 

“Cuando somos adultos, en el futbol
principalmente, yo particularmente, no
veo más esas cosas (redes). Mi familia lo
sigue, me dice algo, pero yo no lo sigo.
Mejor que los números, no hay. Están

diciendo que tengo buenos números,
obvio, a veces podemos estar arriba, pero
debemos mantener la regularidad. No
puedo estar en el nivel que llegué aquí,
muy alto, pero no estoy abajo, estoy para
arriba. Mis números son buenos, pero no
voy a discutir, no voy a decir nada, el
staff técnico lo sabe, confía en mí, en mis
compañeros, los números están ahí.
Críticas vamos a tener. Mi esposa me
dijo, ‘la gente dice que estás gordo’, si la
gente quiere ver pueden venir, ver el
entrenamiento, tienen mis datos aquí, si
me ponen al lado de Marcelo (Flores)
claro que verán diferencia. La gente dice
muchas cosas. Las cosas no van a pasar
bien todos los días, pero hay que man-
tener una regularidad, tengo la cabeza

tranquila, sabiendo que estoy en el
camino correcto, continuaré así, para
ayudar a mi equipo”, detalló. 

A su vez, el brasileño dijo que se
siente cómodo de jugar con quien sea en
la defensiva de los Tigres y mencionó
que es normal que haya dosificación en
el plantel por la doble competencia entre
la Liga MX y la Copa de Campeones de
la Concacaf. 

EL RETO DE TOLUCA
SERÁ DIFÍCIL 

“Jugar allá en Toluca es complicado
por el tema de la altura, pero estamos lis-
tos para ese reto y después viene Orlando
City que será un viaje de cinco horas,
entonces estamos listos para lo que
venga”, mencionó. 

La jornada 10 del Torneo
Clausura 2024 va a seguir hoy con
varios partidos, en donde conjuntos
como Cruz Azul, Pachuca, América
y hasta Tigres aspiran a tomar el lid-
erato al término del presente sábado,
lo que hace más que atractivo este
día de actividad en el futbol mexi-
cano. 

Además del Toluca ante Tigres a
las 17:00 horas, la actividad seguirá
este día con los duelos entre Pachuca
ante Bravos a las 19:00 o el cruce
cusndo Cruz Azul reciba a las
Chivas a las 19:05, además del Atlas
frente a las Águilas del América que
será a las 21:00. 

¿Pero qué ocupa Pachuca para
tomar el liderato y no depender de
nadie más ¿ Primero que nada,
vencer a los Bravos y esperar que
Cruz Azul no derrote el día de hoy al

cuadro de Chivas, todo esto mientras
que la escuadra de Juárez de igual
forma intentará conseguir el triunfo
para llegar a cinco unidades y seguir
con la aspiración de salir del fondo
de la tabla general. 

Por su parte, Cruz Azul tomaría el
liderato con una victoria ante Chivas
y serían líderes si su triunfo es con-
vincente y no hay una goleada de
escándalo de Pachuca a Bravos,
aunque del otro lado está un
Guadalajara que intentará hacerse de
los tres puntos para alcanzar la cifra
de 18 y buscar alcanzar en ese senti-
do a conjuntos como América,
Tigres, Toluca y Pumas. 

A su vez, las Águilas del América
tomarían el liderato el día de hoy si
vencen al Atlas y esto viene acom-
pañado de que Pachuca no derrote a
los Bravos y Cruz Azul a Chivas. 

Eso sí, el cuadro del Atlas tam-
bién necesita ganar para llegar a 12
unidades y aspirar a conseguir la
décima plaza del campeonato mexi-

cano, lo que al término de la tempo-
rada regular les daría un boleto al
‘play in’, en donde vía repechaje
intentarían calificarse a la Liguilla. 

Dani Alves, ex jugador de Pumas que tendrá
que pegar una pena de cárcel en España de cua-
tro años y seis meses por supuestamente haber
abusado sexualmente de una mujer en diciembre
del 2022, siendo eso en un centro nocturno de
Barcelona, podría tal vez pasar aún más de tiem-
po en el centro carcelario de Brians II. 

De hecho, la fiscalía de Barcelona intentará
endurecer la pena de cárcel que se le dio a Dani
Alves hace algunos días. 

Ahora se ha difundido que la fiscalía de
Barcelona planes darle unos nueve años de
prisión al ex futbolista de los Pumas, quien está
en la prisión de Brians II desde el pasado 20 de
enero del 2023 por supuestamente haber abusado
sexualmente de una mujer durante el anterior 30
de diciembre del 2022, siendo eso en uno de los
baños de la discoteca Sutton. 

Pachuca, Cruz Azul y América
también aspiran al liderato 

Cruz Azul tomaría el liderato con una victoria ante Chivas 

Fiscalía quiere
nueve años 
para Dani Alves

Santos vence al Querétaro

Golea San Luis al Puebla

Santos venció 1-0 a los Gallos en el estadio Corregidora

Producto de la goleada, el cuadro potosino llegó a 10 puntos

Le quitan invicto a Necaxa

El cuadro del Mazatlán venció 2-1 al Necaxa

Recupera Rayados a Vegas y Gallardo

El cuadro regio tendría equipo completo para enfrentar a los Pumas

Tienen felinas prueba 
fácil ante Mazatlán 

Tigres Femenil volverá esta noche a la actividad 

“Critican nuestra defensa y con
ella hemos sido campeones”

Samir Caetano, defensa de los Tigres
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Santiago González, tenista mexicano,

avanzó a la final de dobles varonil en el

Abierto Mexicano de Tenis y lo hizo

junto al inglés Neal Skupski.

El antes mencionado avanzó a la final

junto al británico y lo hizo después de

que vencieran a la pareja estructurada

por los franceses Fabián Reboul y Sadio

Doumbia.

Los antes mencionados vencieron a

los dos franceses y todo esto fue por sets

finales de 7-6 y 6-3.

Tras esta situación, González y

Skupski enfrentarán este sábado desde

las 06:30 horas y en la final de dobles

varonil al monegasco Hugo Nys y al

polaco Jan Zielinski.

LISTA LA FINAL VARONIL E

INDIVIDUAL

A su vez, la final varonil e individual

en el Abierto Mexicano de Tenis será

este sábado por la noche entre Casper

Rudd y Alex de Miñaur.

Todo esto es así ya que el día de ayer

el noruego Casper Rudd superó en la

semifinal y por sets finales de 3-6, 6-3 y

6-4 a Holger Rune, mientras que Alex de

Miñaur derrotó 6-3, 2-6 y 4-0 a Jack

Draper.

Los Celtics de Boston siguen afi-

anzándose en la cima de la conferencia

Oeste en la temporada regular de la NBA

y esto fue después de vencer a los

Mavericks de Dallas, lo cual fue por un

marcador final de 138 puntos contra 110.

El conjunto de los Celtics logró hac-

erse del triunfo tras ganar los cuatro

períodos y por sets finales de 38-32, 28-

27, 36-31 y 36-20.

Jayson Tatum fue la figura de los

Celtics de Boston con sus 32 puntos, tres

asistencias y ocho rebotes.

Por su parte, Luka Doncic fue la figu-

ra en el compromiso para el rival con sus

37 puntos, 11 asistencias y 12 rebotes.

Gran victoria para los Celtics de

Boston, quienes tienen una marca de 47

victorias por 12 derrotas, además de que

los Dallas Mavericks ahora tienen un

récord de 34 ganados por 26 juegos per-

didos.

Sultanes Femenil perdió 7-3 ante
las Diablas Rojas del México y con
ello dividieron triunfos sobre este
rival en su serie dentro de la tempo-
rada regular de la Liga Mexicana de
Softbol.

Con este resultado, la escuadra
regia llegó a una marca de 15 victo-
rias por ocho derrotas y con eso ya
están en la postemporada.

Ahora la escuadra de Sultanes
tendrá este sábado el tercero de la
serie ante las Diablas Rojas del
México, iniciando todo a las 17:00
horas.

FICHA ROBINSON CANO
CON LOS DIABLOS

Los Diablos Rojos del México
firmaron al talentoso Robinson
Cano, quien con 41 años llega al
equipo para reforzarlo en esta tem-
porada regular de la Liga Mexicana
de Béisbol.

Cano, de 41 años de edad, ganó
un título de la Serie Mundial en el
2009 con los Yanquis de Nueva
York.

Los Yanquis de Nueva York

vencieron 8-4 a los Azulejos de

Toronto y esto fue en los duelos ref-

erentes a los campamentos de pri-

mavera que son previos al arranque

de las Grandes Ligas de este 2024,

siendo ese partido en donde brilló

Juan Soto.

El antes mencionado brilló para

los Yanquis de Nueva York al tener

dos turnos al bat y hacer dos car-

reras, producir otra y hacerse de un

jonrón, aunque también destacó con

dos hits.

Por los Azulejos brilló Davis

Schneider con sus tres turnos al bat,

dos carreras, una producida y un

jonrón, pero también se hizo de dos

hits.

Con este resultado, los Yanquis

ahora tienen una marca de cuatro

victorias, dos empates y una derrota.

Ahora los Yanquis volverán a la

actividad en esta pretemporada

cuando este viernes al mediodía

enfrenten a los Orioles de Baltimore.

Flash de Monterrey venció 9-8 al

Mesquite Owtlaws en Texas, siendo

esto suficiente para que ya tengan

una marca ganadora y aún invicta de

19 triunfos por cero derrotas en esta

temporada regular de la Liga de

Futbol Rápido y Profesional de los

Estados Unidos.

El conjunto regio se hizo de la

victoria en el último cuarto cuando

perdían por un marcador de 6-5 en

contra de ese rival, encontrando los

cuatro goles en el culminante perío-

do para ganar el compromiso.

Tras esta situación, ahora el

cuadro del Flash de Monterrey

volverá a la actividad en esta tempo-

rada regular cuando este sábado

también enfrenten en los Estados

Unidos al Dallas Sidekicks, lo cual

será en un duelo que será en punto

de las 19:00 horas.

Arabia Saudita lanzó el viernes de
manera oficial su candidatura para ser la
sede de la Copa Mundial de la FIFA en el
todavía lejano 2034. 

Bajo el lema de “creciendo juntos”, la
federación de futbol de Arabia Saudita
presentó su candidatura con listones mul-
ticolores formando el número 34. 

La candidatura de Arabia Saudita es
de mero trámite ya que no hubo una
propuesta más que sea diferente a la de
ellos, motivo por el cual es casi un hecho
que serán el país que albergue la cita
mundialista en 10 años más. 

Eso sí, previo a que Arabia Saudita
seguramente sea el país que albergue la
cita mundialista en 2034, la FIFA tendrá
todavía dos Mundiales más en otras
partes del mundo. 

En 2026, por ejemplo, México,
Estados Unidos y Canadá albergará esa
cita mundialista, todo esto mientras que
en 2030 aún se busca la sede que pueda
ser la definitiva para la Copa del Mundo
en ese momento, aspirando países en
Sudamérica como Argentina, Uruguay,
Paraguay y Chile, mientras que en
Europa otros como España, Portugal y
Marruecos, a efectuarlo. 

Osmar Olvera, atletas de Nuevo León
que competirá en los Juegos Olímpicos
de París, se metió a la final de trampolín
de tres metros en la Copa del Mundo de
Clavados que está siendo en Canadá. 

El representante de Nuevo León logró
esto al conseguir la segunda posición en
el heat eliminatorio en el que le tocó
estar compitiendo. 

Olvera logró todo esto en la fase pre-
liminar luego de tener una puntuación
final de 470.95 unidades en los clavados. 

De hecho, Olvera le ganó a uno de los
favoritos, al chino Jiuyuan Zheng que
hizo 453.40 unidades, pero quedó lejos
de los 522.15 puntos del Zonyuan Wang. 

Eso sí, la final en el Mundial de
Clavados en Montreal, en Canadá , será
el próximo domingo a las 14:00 horas. 

Se mete a la final
Santiago González y Neal Skupsk

vencieron a Fabián Reboul y Sadio
Doumbia para avanzar a la final de dobles

en el Abierto Mexicano de Tenis

González y Skupski enfrentarán este sábado en la final de dobles varonil al
monegasco Hugo Nys y al polaco Jan Zielinski.

Van 19 y contando...
Flash de Monterrey venció 9-8 al Mesquite Owtlaws en Texas

Olvera, a 
la final de 
clavados 

Les igualan la serie

Sultanes Femenil perdió 7-3 ante
las Diablas Rojas Competirá el próximo domingo

Brilla Soto 
en victoria 
de Yanquis

Soto hizo dos carreras y produjo

una más

Oficializa Arabia candidatura para el 2034

Bajo el lema de “creciendo juntos”, la federación de futbol de Arabia Saudita
presentó su candidatura

Paola Longoria, raquetbolista

que representa a Nuevo León en

competencias internacionales,

avanzó a los cuartos de final del

Abierto de Boston, en el Ladies

Profesional Raquetbol Tour.

Longoria superó en una ronda

anterior a la propia estadounidense

Michelle Keys, lo cual fue por sets

finales de 15-4 y 15-4.

Tras esta situación, la nacida en

San Luis Potosí y representante de

Nuevo León enfrentará este sábado

y en los cuartos de final a la propia

Cristina Amaya.

A su vez, Paola Longoria y

Samantha Salas se metieron a las

semifinales de dobles femenil en

este Abierto de Boston.

Y todo esto fue gracias a que

vencieron a Michelle Keys y la

Carla chilena por sets finales de 15-

13, 10-15 y 11-2.

Celtics
vence a
Dallas

El conjunto de los Celtics logró hacerse del triunfo tras ganar los cuatro perío-
dos

Avanza Paola Longoria 
en el Abierto de Boston

Longoria
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Estuvo en la Cineteca Nacional donde se presentó un homenaje fílmico
sobre el Festival de Avándaro.

Juan Emilio Aguillón                              

El guitarrista mexicano, Javier
Isaac Medina Núñez, mejor conoci-
do como Javier Bátiz, fue hospitali-
zado de emergencia este viernes
debido a una neumonía.

La noticia fue dada a conocer por
la familia del músico, quien llegó a
interactuar con el famoso líder de
The Doors, Jim Morrison y en ins-
truir al famoso guitarrista jaliscien-
se, Carlos Santana.

De acuerdo con las declaraciones
de su esposa Claudia Madrid, Bátiz
tuvo que ser internado en un hospi-
tal de Tijuana, pues, además de la
neumonía, el intérprete de cancio-
nes como ´La Casa del Sol
Naciente´ y ´Ella Fue´, también fue
diagnosticado con agua en los pul-
mones y otras complicaciones de
salud.

MOLESTIAS
Además, Claudia detalló que

Bátiz comenzó a sentir malestares
desde hace varios días, luego de

asistir a la Cineteca Nacional para
un evento especial, sin embargo,
empeoró cuando sonó la alerta sís-
mica en la Ciudad de México.

"Estuvimos allá en México por lo
de la Cineteca. Se asustó mucho por
la alarma sísmica porque estábamos
muy alto y sintió que no iba a llegar.
Desde ahí yo empecé a notarlo un
poco asustado, alterado. El domingo
tocamos en la Roma y de ahí le
empezó un hipo muy fuerte que no
se le paró", mencionó.

Tras el síntoma, acudió con los
especialistas y ya no lo dejaron
salir.

"Traía una neumonía con agua en
el pulmón y salió un poco alto de
azúcar, de la próstata, encontraron
algo en el corazón. Está delicado,
no grave, saldrá de esta, estoy segu-
ra", señaló Madrid.

Aunque Bátiz no sea tan conoci-
do entre las nuevas generaciones,
está considerado como uno de los
mayores exponentes del rock en
México y Latinoamérica con una
vasta trayectoria musical.

El guitarrista Javier Bátiz 
es hospitalizado por neumonía

El Universal.-                                                  

Karla Díaz, integrante desde hace más
de 25 años de la agrupación JNS, tomó la
decisión de separarse de la agrupación por-
que desea enfocarse en ser mamá, así lo
anunció a través de un video en el que apa-
rece con sus compañeras y amigas Angie
Taddei, Melissa López y Regina Murguía.

Entre lágrimas y abrazos, las integran-
tes de JNS despidieron a Karla, quien con-
fesó que le tomó un año tomar la decisión
de dejar momentáneamente la banda para
poder ser madre.

"Hoy tomé la decisión de retirarme del
grupo, me costó un año tomar esta gran
decisión, jamás me imaginé llegar a este
punto", admitió.

Aclaró que aún no está embarazada,
pero es lo que busca junto con su esposo
Daniel Dayz.

"No estoy embarazada pero sí es
momento de pensar en mí de tomar esta
decisión de tomar una familia", puntua-
lizó.

Las integrantes de JNS no pudieron
evitar llorar durante los 10 minutos del
video en el que Karla platica los motivos
para dejar el proyecto de su vida.

"Es doloroso porque quiero estar con
mis hermanas de toda la vida", admitió
Díaz, quien al mismo tiempo confesó:

"No he logrado ser mamá y es un anhe-
lo que tenemos mi marido y yo".

Sus colegas y amigas comprenden a la
perfección el deseo de Karla, a quien le
desearon lo mejor con miras a que en
algún momento en el futuro pueda regresar
a JNS.

Juan Emilio Aguillón                           

La productora y supervisora que
participó en películas mexicanas
como "Roma" y "Amores Perros",
Lynn Fainchtein, murió este viernes a
los 61 años de edad.

Fue la empresa Casete la encargada
de dar a conocer la sensible noticia,
mediante una publicación en su cuen-
ta de Instagram, añadiendo un mensa-
je tributo a la memoria de Fainchtein,
quien co-fundó la compañía.

Lynn Fainchtein Steider estudió en
la Facultad de Psicología de la
UNAM, sin embargo, su trayectoria
profesional fue en la producción y
comunicación audiovisual, enfocán-
dose en la radio y en el cine.

Además de trabajar en programas
de radio como Descelofanendo,
Sonorock y Mujeres Comma Rock
and Roll, Fainchtein también fue la
supervisora musical de cintas como
"Birdman", "The Revenant", "Hecho
en México", "Miss Bala" y "Biutiful",
entre muchos otros.

Por otro lado, también hizo carrera
en el cine, trabajando en producciones
como "Capadocia", "Sr. Ávila", "La
Casa de las Flores" y "Club de
Cuervos", por nombrar algunas.

Su última participación en series
fue "Cien Años de Soledad", la nueva
apuesta de Netflix para el público lati-
noamericano.

Amigos y colegas de Fainchtein se
despidieron de ella a través de redes
sociales, como fue el caso de Tita
Lombardo y Mariestela Fernández,
expresando el amor que sintieron por
ella.

MELÓMANA
Para Fainchtein, su gran pasión era

la música, gusto que no escondía en
sus redes y, claramente, en su vida
laboral, recomendando canciones dia-
riamente para amigos y seguidores.

Hace más de tres décadas, cuando
la presencia femenina en el cine mexi-
cano era más bien raquítica, hubo una
mujer melómana que, de golpe y
porrazo, sentó las bases para el área
de la supervisión musical: Lynn
Fainchtein.

Codiseñó un modelo de contrato
que aún se sigue utilizando en pro de
los artistas musicales que van a parti-
cipar en películas y generó un sistema
que daba oportunidad a cantantes y
grupos emergentes, como Mexrrisey,
al que nadie veía posibilidades.

Fue ella quien logró que, por ejem-
plo, Yalitza Aparicio, en "ROMA"
(2018), escuchara una canción de Leo
Dan mientras tiende la cama o que los
besos prohibidos entre Vanessa
Bauche y Gael García Bernal, en
Amores perros (2000), fueran
ambientados con "Lucha de gigan-
tes", de Nacha Pop.

"Hay disqueras que siguen ocupan-
do esos contratos modelos que hici-

mos para que el artista se sintiera
cómodo con la petición que hacíamos
y los trabajos que estábamos sincroni-
zando (pagos por tiempo utilizado)",
dice Herminio Gutiérrez, ahora super-
visor musical, quien trabajó con ella
en cintas como "Amores perros", "Por
la libre" y "Sin dejar huella".

MUJER LÍDER 
EN RADIO Y TV

Lynn fue de las primeras voces
femeninas que se escucharon en la
radio de los 80 a través de Rock 101,
en donde estuvo detrás de programas
como Mujeres comma Rock and Roll,
en donde sólo aparecían féminas
vocalistas.

Fue también directora de MTV
Latinoamérica, en donde realizó
documentales sobre el rock en
español como Mejor no hablar de
ciertas cosas y Nunca digas que no, 3
décadas de rock mexicano.

La mexicana sentó las bases para el área de la supervisión musical.

Juan Emilio Aguillón                              

El avión en el que viajaba la cantan-
te colombiana, Karol G junto a otras 15
personas de su equipo de producción y
la tripulación, tuvo que realizar un ate-
rrizaje de emergencia en Los Ángeles,
California, debido a la presencia de
humo en la cabina.

La emergencia ocurrió a los pocos
minutos del despegue, por lo que tuvo
que ser revisado en una pista de aterri-
zaje en el aeropuerto Van Nuys, ubica-
do en la ciudad californiana.

SOLO UN SUSTO
Según fuentes cercanas, no se repor-

taron personas lesionadas y todo quedó
en un susto para la cantante y el resto
de los pasajeros.

La causa de la avería se desconoce
por el momento, pero se presume que
se trató de un cortocircuito en el siste-
ma eléctrico y será motivo de investi-
gación por parte de las autoridades
aeroportuarias de California.

Luego de aterrizaje, la cantante se
abrazó con los demás integrantes y el
momento fue captado en video y tras-
mitido por el programa de "Despierta
América".

De acuerdo con la bitácora, el avión
privado despegó durante la noche
desde el aeropuerto de Burbank, sin
embargo, cuando llegó a Cajon Pass, se
vio obligado a dar vuelta a la ruta debi-
do a la situación de urgencia.

Tras el fin de la situación, la intér-
prete compartió un emotivo mensaje
para agradecer a sus seguidores y seres
queridos por los mensajes de apoyo.

"Gracias a todos los que se han pre-
ocupado y los que se han reportado con
mensajes. Mi familia, mi equipo y yo
estamos todos muy bien y agradecidos
por una nueva oportunidad...diosito
nos cuida y nos bendice a diario con
vida y salud", dijo Karol en una histo-
ria de Instagram.

Pasado el susto y con tranquilidad,
en su cuenta de X la cantante colom-
biana comentó que estaba rumbo a

Guatemala.
Además, pidió a sus seguidores un

poco de paciencia, luego del percance
vivido, pues "promete llegar directo al
show", agradeciendo a su familia y
fans estar siempre brindándole buenas
vibras.

La cantante viajaba en un vuelo pri-
vado con su staff de producción.

Karol G se lleva gran susto

Fallece Lynn Fainchtein
productora de cine mexicano

Su gran pasión siempre fue la música

El Universal.-                                             

Fantasía, acción y hasta reality hay
en las nuevas apuestas de Netflix para
el mes de marzo. 

La plataforma parece estar dispuesta
a mantener al público entretenido en
casa, pues pondrán a disposición de sus
pantallas series y películas que pueden
interesar lo mismo a jóvenes que adul-
tos con ganas de ver algo nuevo.

PELÍCULAS
Damsel. El talento de Millie Bobby

Brown va más allá de la popular serie
"Stranger Things". La actriz ahora se
convierte en una damisela que se casa
con un encantador príncipe, pero el
matrimonio se convierte en una odisea
cuando la entregan como ofrenda a un
feroz dragón.

El astronauta. Antes de convertirse
en el primer astronauta de la República
Checa, Jakub Procházka trabajaba

como científico, pero seis meses des-
pués de iniciar una solitaria misión,
tendrá que lidiar con sus problemas
conyugales con la ayuda de una criatu-
ra que halló en su nave.

Tótem. La mexicana Lila Avilés se
alzó el año pasado entre los críticos de
cine internacionales tras presentar esta
película, que incluso estuvo en la lista
de las prenominadas al Oscar, en cate-
goría película internacional. 

Cuenta la historia de Sol, una niña
de siete años que hace mucho que no ve
a su papá. Al visitarlo por su cumple-
años, el destino la obliga a abrir los
ojos ante un cambio inminente.

SERIES
Bandidos.El reparto juvenil de esta

historia incluye tanto a la mexicana
Andrea Chaparro (Rebelde) como a la
española Ester Expósito (Élite), pero
también figuras como Juan Pablo
Medina, Bruno Bichir y Luis Gerardo

Méndez. 
La trama sigue a un grupo de bandi-

dos que encuentran un mapa antiguo y
se embarcan en una misión para encon-
trar un tesoro en el Caribe mexicano.
¿Bastarán el ingenio y un poco de
buena suerte para salvar a esta banda de
ladrones con un plan improvisado?.

El problema de los 3 cuerpos. Con
Eiza Gónzalez representando a México
en esta producción de China. 

La historia seguirá a cinco brillantes
amigos que hacen descubrimientos
asombrosos mientras las leyes de la
naturaleza se revelan ante sus ojos y
surge una amenaza existencial.

Los caballeros. Guy Ritchie, el
director de cintas de acción como
"Operación Fortune: el gran engaño",
ahora sigue a una familia de aristócra-
tas, en donde todo cambia una vez que
el patriarca muere. 

Su hijo menor, Eddie hereda la finca
familiar, pero descubre que alberga un

enorme imperio de cannabis… y que
sus propietarios no quieren irse.

MÁS ENTRETENIMIENTO
Siempre reinas.Actrices populares

de la televisión mexicana como Laura
Zapata y Sylvia Pasquel se unieron
hace un par de años para un reality
sobre sus vidas de divas. 

Ahora, luego de triunfar en redes
con su canción "No me importa", las
reinas están de vuelta.

Pero el grupo no está completo, sólo
Lorena (Herrera) y Lucía (Méndez)
decidieron regresar y ahora deben con-
vencer a nuevas reinas para que se unan
a la agrupación. 

Entre las candidatas está Victoria
Ruffo.

La reina de las lágrimas. La reina
de las tiendas demuestra que en el amor
no todo está perdido, por mucho que
haya una crisis sentimental que parece
enorme. 

Hong Hae-in, la reina de las tiendas
departamentales y el príncipe de los
supermercados lograrán que su amor
vuelva a florecer durante esta trama.

Estos son los estrenos que llegan a Netflix en marzo

Damisela y su príncipe en
“Damsel”.

Karla Díaz se retira de JNS

Quiere ser mamá.
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El Consejo para la Cultura y
las Artes de Nuevo León emi-
tió las convocatorias para el
fomento a la creación y el
desarrollo artístico, para las
cuales se destinará un monto
de de 18 millones 169 mil 638
pesos.

De acuerdo a dicho órgano
cultural se emitirán para el pre-
sente año 36 convocatorias con
un monto de 18 millones 169
mil 638 pesos en premios y
apoyos para las distintas disci-
plinas artísticas.

Lo anterior, representa un
aumento del 84% en relación a
la inversión del año anterior. 

Estas 36 las alternativas son
un llamado a artistas emergen-
tes y profesionales de la crea-
ción artística, la investigación
y la academia para que, desde
las diferentes disciplinas artís-
ticas, apliquen para llevar a
cabo sus proyectos y dar a
conocer sus propuestas y dis-
cursos.

Melissa Segura, Secretaria
de Cultura de Nuevo León,
destacó el esfuerzo que ha rea-
lizado el organismo para poder
atender todas las demandas de
las disciplinas artísticas.

“Se ha hecho un esfuerzo
para atender las demandas de
las comunidades respecto a los
apoyos que se otorgan a las dis-
ciplinas artísticas, también es
importante mencionar que de
manera conjunta, directores,
vocales y autoridades hemos
trabajado en recuperar progra-
mas que nos parecen funda-
mentales en la labor de
CONARTE y de impacto a la
comunidad que se habían teni-
do que suspender y destaco dos

de ellos, el Programa de Teatro
Escolar y el Programa de Arte
Escolar Itinerante”, expresó
Segura Guerrero.

“Esto es evidencia de que
estamos trabajando en el forta-
lecimiento de la institución y la
vamos a ir fortaleciendo en su
vocación que es principalmen-
te el apoyo a la creación, la for-
mación y la divulgación artísti-
ca y este paquete de 36 convo-
catorias dan fe de que vamos
trabajando hacía allá. El impul-
sar la creación artística nos
permite generar una amplia
oferta de gran calidad en la
divulgación artística que llega
a la comunidad del Estado de
Nuevo León y que se puede
presentar en diversos escena-
rios”, añadió

Por su parte, Ricardo
Marcos, Secretario Técnico de
CONARTE enfatizó que las
convocatorias son 100 por
ciento abiertas para todo públi-
co.

“Todas las convocatorias de
CONARTE tienen un acceso
público, siempre y cuando se
cumplan las bases de cada una,
no están sujetas sólo a aquellos
que están agremiados dentro de
comunidades artísticas, esta es
una parte fundamental de los
recursos públicos, que como
sabemos deben de tener una
salida a cualquiera ya que de
pronto hay grandes artistas que
no están agremiados, por lo
tanto, aquí hay también oportu-
nidad de participación",
explicó.

Por último, resalto que con
las convocatorias se ha busca-
do el fortalecer la labor de
CONARTE, ampliando el
número de oportunidades para
los artistas.

César López                                                    

La décima primera edición del
Día del Patrimonio de Nuevo León
se celebrará el próximo domingo
10 de marzo y contará con más de
110 actividades, la mayoría de
ellas de manera gratuita.

Con la participación de organi-
zaciones públicas y privadas en
una treintena de municipios del
estado, esta celebración invita a
todas las personas y familias a
conocer y disfrutar la riqueza
arqueológica, artística, cultural y
natural del estado.

La agenda de actividades está
disponible en patrimoniodenuevo-
leon.org y están organizadas por
circuitos geográficos, dentro y
fuera del área metropolitana, a fin
de que los interesados lo aprove-
chen al máximo.

El acto cívico para inaugurar
oficialmente esta edición 2024 será
a las 10:00 horas en la Explanada
de los Héroes. Unas cuantas activi-
dades tendrán lugar los días pre-
vios al domingo 10.

El coordinador general del

Consejo Organizador, Sergio
Rodríguez González, consideró
que es importante que la ciuda-
danía del estado sepa que los dis-
tintos eventos son para su benefi-
cio e implican inversión de tiempo
y esfuerzo.

“Este es un año importante en

las conmemoraciones cívicas: por
un lado se festejan 200 años de
Nuevo León como entidad federa-
tiva y, por otro lado, se llevará a
cabo un proceso electoral. Como
ciudadanos tenemos esta oportuni-
dad del Día del Patrimonio para
ampliar nuestro conocimiento de

lo que ha sido Nuevo León”.
El Día del Patrimonio de Nuevo

León es una iniciativa ciudadana
que se celebra cada segundo
domingo de marzo y que, a partir
de 2016, fue registrada por el H.
Congreso del Estado como una
fecha oficial del calendario cívico.

Conarte lanzará 36 convocatorias para las distintas disci-
plinas plásticas.

Destinan más de 18 mdp

para el apoyo de artistas 

Habrá actividades dentro y fuera de la zona metropolitana a fin de que todas las familias dis-
fruten la riqueza cultural, histórica y artística de Nuevo León.

César López                                  

El Tecnológico de Monterrey
realizó con éxito el encuentro
“Voces de la dignidad humana”
organizado por el Centro de
Reconocimiento de la Dignidad
Humana para promover el diá-
logo, reconocer la diversidad,
colaborar por la equidad e
impulsar la inclusión y el senti-
do de pertenencia. 

“En Voces de la Dignidad
Humana deseamos visibilizar
que cada uno de nosotros somos
únicos con nuestras propias his-
torias, cultura, creencias y expe-
riencias. Es precisamente esa
singularidad la que nos da la
diversidad, enriquece nuestra
comunidad y nos hace cada día
más fuertes”, destacó Inés
Sáenz, vicepresidenta de
Inclusión, Impacto Social y
Sostenibilidad del Tec de
Monterrey.

En el marco de este evento se
realizó el lanzamiento de la
sexta edición del “Reporte de
Diversidad, Equidad, Inclusión

y Pertenencia 2022-2023”, el
cual ratifica el compromiso del
Tec de Monterrey por crear una
sociedad más justa, donde todas
y todos estén representados y se
respete la dignidad humana. 

El reporte recopila iniciativas
implementadas en la
Institución, para seguir fomen-
tando la equidad, diversidad,
inclusión y pertenencia.

Por espacio de tres días se

brindaron conferencias y  webi-
nar.

LAS CHARLAS
La primera conferencia fue

impartida por José Luis Loera,
fundador de Casa Refugiados,
con la temática “Construir la
paz, un camino con las personas
desplazadas”, quien compartió
experiencias sobre la integra-
ción de refugiados desde una

perspectiva de paz, ofreciendo
lecciones y reflexiones para
promover la inclusión, centrada
en la colaboración, el reconoci-
miento de la dignidad y la perte-
nencia.

Como parte de la agenda, en
conjunto con el Instituto para el
Futuro de la Educación (IFE),
se llevó a cabo el webinar “Red
de Mujeres que transforman el
mundo” donde se hizo una pro-
funda reflexión sobre los retos
de una cultura de equidad de
género en ambientes STEM y
de liderazgo.

En el segundo día destacó la
conferencia “Inclusión y senti-
do de pertenencia en las comu-
nidades tseltales de Chiapas”, a
cargo de Patricia Pérez, directo-
ra de Planeación Regional e
Investigación del INPI.

Para el tercer y último día de
actividades, destacó la confe-
rencia “El papel del corazón en
la inclusión socio-laboral”,
impartida por Ulises Cerón,
director de la Fundación
Supernovas de Inclusión, A. C.

César López                                    

La creación de la primera
estación de televisión en
Monterrey, XWX-TV Canal 10,
en septiembre de 1955, fue un
hito histórico, que debe ser
conocido por las nuevas genera-
ciones, por ello el Museo del
Noreste realizó una adecuación
museográfica, donde comparte
la historia y exhibe piezas que se
emplearon en la estación televi-
sora.

El Mezanine 0, lugar donde
se ubica este espacio dedicado a
la historia de la televisión, abor-

da el contexto de la transforma-
ción económica y social de la
región, donde los medios de
comunicación y la cultura tienen
una representación destacada.

La historia de la implementa-
ción de la televisión en México
se remonta a 1947, cuando el
presidente Miguel Alemán
Valdés, comenzó el análisis de
los sistemas de televisión en EU
e Inglaterra, siendo el primer
paso a una nueva historia.

EVOLUCIÓN 
Para 1955 el área metropoli-

tana de Monterrey, contaba con

740 mil habitantes y existían
poco más de dos mil aparatos
receptores, aunque la alta
demanda generó entusiasmo en
la ciudad, aunque no muchos-
podían costearla.

Ese año XWX-TV Canal 10
transmitía programas que se pro-
ducían en la capital del país,
desde sus instalaciones en el
cerro del Topo Chico.

En 1958 se inauguró un
nuevo canal, XEFB-TV Canal 3,
con programación en vivo que
atrajo a la población, marcando
un cambio cultural y de entrete-
nimiento. 

La competencia se intensificó
en 1960 con la llegada de XET
Canal 6, propiedad de Grupo
Monterrey, que enfatizó la pro-
ducción de programas y artistas
regionales.

XHAW-TV Canal 12
comenzó transmisiones en 1968,
con mayormente extranjera. En
contraste, XHFN-TV Canal 8 se
enfocó en programas educativos
y culturales.

Finalmente, en 1982, el
Canal 28 XHQI, propiedad del
gobierno, se lanzó con conteni-
do cultural y educativo respalda-
do por el Estado.

Impulsa el Tec diálogo por la diversidad e inclusión

El gobierno delegó la gestión de la tv a la iniciativa privada.

Abordarán la historia de la televisión en Monterrey 

Alistan fiesta por el Día del
Patrimonio de Nuevo León  

Cada particularidad enriquece la comunidad y la hace fuerte.

Exhortan a nuevos especialistas médicos a crear vínculos con pacientes 

César López                                    

A abrazar lo que les apasiona,
a crear vínculos con sus pacientes
y a cambiar la vida de alguien fue
el llamado que se hizo a las y los
744 egresados de la Generación
2024 de Especialidades Médicas
de la Universidad de Monterrey. 

La graduación de las y los
médicos de las diferentes discipli-
nas se realizó en los jardines de El
Solar, en el campus de la UDEM.

Las y los médicos se gradua-
ron en especialidades, como
Anestesiología, Calidad de la
Atención Clínica, Cardiología,
Ginecología y Obstetricia,
Imagenología Diagnóstica y
Terapéutica, Medicina del

Enfermo Pediátrico en Estado
Crítico, Neonatología, Patología
Clínica, Pediatría y
Traumatología y Ortopedia, entre
otras. 

Además de las y los especialis-
tas mexicanos, la generación que
se graduó estuvo integrada por
alumnos de Colombia y
Honduras.

Las ceremonias fueron enca-
bezadas por Lilia García
Rodríguez, vicerrectora de
Ciencias de la Salud de la
UDEM; Jorge Luis García
Macías, decano de la Escuela de
Medicina de la UDEM, entre
otros.

En su mensaje a las y los gra-
duandos, el orador huésped,

Terrie G. Flatt, profesor asociado
de Pediatría en la University of
Missouri-Kansas City School of
Medicine, estableció que existe el
médico que solo trata la enferme-
dad y el médico que trata al
paciente con la enfermedad.

“Les puedo decir que tratar la
enfermedad tiene menos dudas,
menos riesgos, menos entrega y
mucho menos corazón; yo fui este
tipo de oncólogo por varios años,
por el miedo de cometer un error
y mi falta de experiencia, más allá
de los libros”, reconoció.  

Flatt exhortó a las y los nuevos
especialistas a tener un impacto
positivo en las personas que los
rodean, ya que cada día tienen en
sus manos la oportunidad de

impactar la vida de sus pacientes
y también la de sus seres queri-
dos: “el impacto es permanente,
sea cual sea el resultado”.

El oncólogo estadounidense
los convocó a ser expertos en su
oficio, lo cual requiere de discipli-
na y de aprender tanto de los fra-
casos como de los éxitos; a veces,
según señaló, el experto no tiene
respuesta ni solución, y esto
requiere de humildad para reco-
nocer lo que no se sabe.

“Hagan lo que les apasione;
sean humildes; convivan con sus
pacientes y no tengan miedo de
crear vínculos; cambien la vida de
alguien y, cuando se sientan ven-
cidos, ¡sean nopales!”, aconsejó.

Invitaron a los graduados a abrazar lo que les apasiona.

Se gradúan en la UDEM más de 700 profesionales de la salud

HABRÁ MÁS DE UN CENTENAR DE ACTIVIDADES


